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С Е М И Л Е Т К А
ф и н и ш и р у е т

Промышленность СССР 
за девять месяцев 1965 года

Успешно завершая последний год 
семилетки, работники промышленно
сти досрочно выполнили план III 
квартала и девяти месяцев 1 9 6 5  го
да. Девятимесячный план по общему 
объему промышленного производст
ва и по большинству важнейших ви
дов изделий выполнен в целом по 
СССР и всеми союзными республика
ми. Об этом говорится в сообщении 
Центрального статистического управ
ления СССР.

Прирост промышленной продукции 
за девять месяцев по сравнению с 
соответствующим периодом прошло
го года составил 8 ,9  процента. В 
1 9 6 4  году прирост за тот же период 
составлял 7 ,3  процента.

Продукция отдельных отраслей 
промышленности за девять месяцев 
выросла: электроэнергия и тепло- 
энергия —  на 11 процентов, топлив- 
Й4я промышленность —  на 7 процен
тов, черная и цветная1 металлургия 
*—на 8, химическая промышленность 
•— на 1 4 , ' машиностроение и метал
лообработка —- на 9, лесная, дере
вообрабатывающая и бумажная про
мышленность —  на 5 , промышлен
ность строительных материалов —  
на 9, легкая и пищевая промышлен
ность —  на 8, производство предме
тов культурно-бытового назначения 
'т-- на 10  процентов.

ЦСУ СССР сообщает, что по срав
нению с соответствующим периодом 
прошлого года произведено больше: 
электроэнергии —  на 3 2  миллиар
да киловатт-часов, нефти —  на 1 4 ,2  
миллиона тонн, газа —  на 14  мил
лиардов кубометров, угля —  на 1 8 ,9  
миллиона тонн, чугуна —  на 3,1  
миллиона тонн, стали —  на 4 ,5  
миллиона тонн, готового проката —  
на 3 ,8  миллиона тонн, минеральных

Н А Г Р А Д Ы  

М Н О Г О Д Е Т Н Ы М  
М  А Т  Е Р  Я  М

Указом Президиума Верхов
ного Совета РСФСР большая 
группа женщин Томской обла
сти награждена орденами «Ма
теринская слава» и «Медалями 
материнства».

Одиннадцать матерей, родив
ших и воспитавших девять де
тей, получат ордена «Материн
ская слава» I степени. Среди 
них—работница сельпо из Под
горного Чаинского района М. С. 
Буханец, колхозница сельхоз

артели «Сибирь» этого же рай
она Е. А. Григорьева, работни
ца орса Каргасокского леспром
хоза М. А. Денисова, домашняя 
хозяйка из поселка Игреково 
Молчановского района С. П. 
Жукова и другие.

Орденами «Материнская сла
ва» II степени награждены 7 на
ших землячек, III степени — 
23 женщины.

«Медалями материнства» от
мечены 97 матерей, родивших 
и воспитавших пять—шесть де
тей.

удобрений —  на 4 ,4  миллиона тонн, 
серной кислоты —  на 6 3 6  тысяч 
тонн, сельскохозяйственных машин
—  на 1 4 ,3  миллиона рублей, хими
ческого оборудования— на 37  миллио
нов рублей, цемента —  на 5 ,3  мил
лиона; тонн, сборного железобетона
—  на 4 миллиона кубических мет
ров.

Возросло производство товаров на
родного потребления: тканей —  на 
75  миллионов квадратных метров, 
кожаной обуви —  на 5 ,6  миллиона 
пар, телевизоров —  на 4 6 6  тысяч 
штук, стиральных машин —  на 4 2 0  
тысяч штук, холодильников —  на 
3 5 2  тысячи штук, мебели —  на 87  
миллионов рублей, сахара-песка —  
на 2 ,7  миллиона.тонн, мяса —  ца 
8 3 0  тысяч тонн, рыбы —  на 4 4 2  
тысячи тонн, животного масла — на 
2 2 2  тысячи тонн, цельномолочной 
продукции —  больше чем на 1 мил
лион тонн, растительного масла —  
на 3 3 1  тысячу тонн.

Перевыполнен девятимесячный 
план роста производительности тру
да л  снижения себестоимости.

За девять месяцев текущего года 
в народное хозяйство было внедре
но около двух миллионов изобрете
ний и рационализаторских предложе
ний.

Вместе с тем, говорится в сооб
щении ЦСУ' СССР, в работе промыш
ленности имел место ряд недостат
ков. При увеличении выпуска недо
выполнен план производства синте
тического аммиака и некоторых ви
дов синтетических смол и пластиче
ских масс, турбин, нефтеаппаратуры, 
сборного железобетона, кирпича, ши
фера, радиоприемников и радиол, те
левизоров, холодильников, велосипе
дов и мотовелосипедов. На некоторых 
предприятиях затягивается освоение 
производственных мощностей, вве
денных в Действие за последние годы.

(ТАСС).

В П О Л Е Т Е
«Космос-92»
Сообщение TACG

16 октября 1965 года в Со
ветском Союзе произведен оче
редной запуск искусственного 
спутника Земли «Космос-92».

На борту спутника установ
лена научная аппаратура, пред
назначенная для продолжения 
исследований космического про
странства в соответствии с про
граммой, объявленной ТАСС 16 
марта, 1962 года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами:

начальный период обращения
— 89,9 минуты; 

максимальное расстояние от
поверхности Земли (в апогее) — 
353 километра:

минимальное расстояние от 
поверхности Земли (в перигее)
— 212. километров; 

наклонение орбиты, — 65 гра
дусов

Кроме научной аппаратуры, 
на спутнике имеются:

радиопередатчик, работаю
щий на частоте 19,996 мега
герца,

радиосиетема для точного из
мерения элементов орбиты: 

радиотелеметрическая систе
ма для передачи на землю дан
ных о работе приборов и науч
ной аппаратуры.

Установленная на спутнике 
аппаратура работает нормаль
но.

Н оординационно-вычислител fa- 
ный центр ведет обработку по
ступающей информации.

Визит тов. Л . И .

Ч е х о с л о в а к и юв

По приглашению Первого секрета
ря Центрального Комитета КПЧ, 
Президента Республики тов. Антони
на Новотного Чехословакию посетил 

15  по 17 октября Первый секре
тарь Центрального Комитета КПСС 
тов. Л. И. Брежнев. Состоявшиеся 
встречи и беседы проходили в атмо
сфере сердечности, братства й  пол
ного единства взглядов.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР постановляет:

1 . Образовать в РСФСР следую
щие союзно-республиканские мини
стерства:

Министерство легкой промышлен
ности РСФСР;

Министерство пищевой промыш
ленности РСФСР;

Министерство промышленности 
строительных материалов РСФСР;

Министерство рыбного хозяйства 
РСФСР;

Министерство мясной и молочной 
промышленности РСФСР.

В связи с образованием Мини
стерства мясной и молочной про
мышленности РСФСР упразднить Го
сударственный производственный ко
митет по заготовкам молока и молоч
ной промышленности РСФСР.

2 . Преобразовать в союзно-респу
бликанские министерства РСФСР: 

Государственный производствен
ный геологический комитет РСФСР 

в Министерство геологии РСФСР; 
Государственный производствен

ный комитет по орошаемому земледе
лию и водному хозяйству РСФСР

вино» в составе GHX РСФСР союзно- 
республиканское Главное управление 
виноградарства и виноделия «Рос- 
главвино» Совета Министров РСФСР.

4. Образовать республиканские ми
нистерства:

Министерство местной промышлен
ности РСФСР;

Министерство топливной промыш
ленности РСФСР.

5. Преобразовать в республикан
ские министерства:

Государственный производствен
ный комитет по хлебопродуктам и 
комбикормовой промышленности 
РСФСР —  в Министерство хлебо
продуктов и комбикормовой промыш
ленности РСФСР;

Главное управление лесного хо
зяйства и охраны леса при Совете 
Министров РСФСР —  в Министерст
во лесного хозяйства РСФСР;

Главное управление бытового об
служивания населения при Совете 
Министров РСФСР —  в Министерст-

в Министерство мелиорации и водно- в0 бытового обслуживания населения 
го хозяйства РСФСР. I РСФСР.

Председатель Президиума

Секретарь Президиума

Москва, 15  октября 1 9 6 5  года.

Верховного Совета РСФСР
Н. ИГНАТОВ. 

Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР

О НАЗНАЧЕНИИ МИНИСТРОВ РСФСР
Президиум Верховного Совета 

’СФСР постановляет назначить: 
Министром легкой промышленно

сти РСФСР —  ю в . Холостова Федора 
Яковлевича:

Министром пищевой промышлен
ности РСФСР —  тов. Клеменчука 
Алексея Петровича;

Министром рыбного хозяйства 
РСФСР —  тов. Ваняева Николая 
Алексеевича;

Министром мясной и молочной 
промышленности РСФСР —  тов. Ба- 
рабаша Серафима Трофимовича;

Министром 'Теологии РСФСР— тов. 
Горюнова Сергея Васильевича;

Министром мелиорации и водного 
хозяйства РСФСР —  тов. Корнева 
Константина Сергеевича;

Министром местной промышленно
сти РСФСР —  тов. Марченко Ивана 
"ихоновича;

Министром хлебопродуктов и ком(ТАСС)
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Пропагандисты, агитаторы вагонного депо ведут в коллективе широкое разъяснение решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

НА СНИМКЕ: агитатор В. Ф. Сергеев — мастер пассажирского цеха проводит беседу с бригадой 
проводников поезда Томск — Москва. Фото Ф. Хитриневича.

бикормовоЗ промышленности РСФСР 
—  тов. Меркулова Павла Ивановича;

Министром лесного хозяйства 
РСФСР —  тов. Воронова Ивана 
Емельяновича;

Министром бытового обслужива
ния населения РСФСР —  тов; Ган- 
дурина Александра Николаевича.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР

Н. ИГНАТОВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР

С. ОРЛОВ.
Москва, 15  октября 1 9 6 5  года.

В  П Р Е З И Д И У М Е  

В Е Р Х О В Н О Г О  

С О В Е Т А  С С С Р

Президиум Верховного Совета 
СССР преобразовал Всесоюзное объ
единение «Союзсельхозтехника» во 
Всесоюзное объединение «Союзсель
хозтехника» Совета Министров СССР.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Ежевского Алек
сандра Александровича председате
лем Всесоюзного объединения «Союз- 
сельхозтехника» Совета Министров 
СССР.

V
Президиум Верховного Совета 

СССР преобразовал Государственный | 
комитет по профессионально-техни
ческому образованию при Госплане 
СССР в Государственный комитет 
Совета Министров СССР по профес
сионально-техническому образова
нию.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Булгакова Алек
сандра Александровича председате
лем Государственного комитета Сове
та Министров СССР по профессио
нально-техническому образованию.

С О В М Е С Т Н О Е  С О В Е Т С К О - Д А Т С К О Е  К О М М Ю Н И К Е
По приглашению Советского пра- 
тельства премьер-министр Дании 
к  Отто Краг с 7 по 17 октября 
165 года находился с официаль- 
ш визитом в Советском Союзе, 
эемьер-министра Крага сопро- 
ждали ответственные согрудни- 
: министерства иностранных дел 
шин и канцелярии премьер-мини- 
ра.
Премьер-министр Краг и сопро- 
ждающие его лица посетили Мо- 
ву, Свердловск, Ташкент, Самар- 
нд, Бухару, Сочи. Они осмотре- 

некоторые промышленные и 
льскохозяйственные предприя- 
я, общественные и культурные 
реждения, ознакомились с Раз
иными сторонами жизни совет- 
ого народа.
Во время визита премьер-ми- 
:стр Краг имел встречи и беседы 
Л. И. Брежневым, А. Н. Косыги
ну: и другими руководящими дея- 
лями Советского Союза.
В ходе бесед, говорится в от
ветном советско-датском коммю- 
гке, имел место широкий и дру- 
;ствевный обмен мнениями как 

вопросам международного поло
шил, так и по вопросам разви- 
я отношений между Советским 
возом и Данией.
При рассмотрении международ

но положения обе стороны выра- 
ли глубокую озабоченность по 
«воду опасных конфликтов в Азии 
их серьезного влияния на между- 
родное положение в целом. В

этой связи стороны изложили свои 
точки зрения относительно поло
жения во Вьетнаме, подчеркнув 
при этом необходимость быстрей
шего решения вьетнамского вопро
са на основе Женевских соглаше
ний 1954 года.

Стороны выразили удовлетворе
ние прекращением огня между Ин
дией и Пакистаном, являющимся 
первым шагом в направлении к 
справедливому и прочному миру 
между этими двумя странами.

Обе стороны считают, что сохра
нение мира, а также экономиче
ский и социальный прогресс во 
всем мире могут быть достигнуты 
только посредством тесного сотруд
ничества и в атмосфере взаимного 
доверия между всеми государства
ми, независимо от их социального 
и экономического строя. Они под
черкнули необходимость отказа от 
использования силы в международ
ных отношениях, разрешения спор
ных вопросов мирными средствами 
при соблюдении принципов невме
шательства во внутренние дела 
других государств.

Обе стороны подчеркнули важ
ное значение сохранения и укреп
ления Организации Объединенных 
Наций как инструмента обеспече
ния международного мира, эконо
мического и социального прогресса 
на основе строгого соблюдения 
Устава ООН всеми членами органи
зации. Они согласились также в 
том, что в вопросе о членстве в

Организации Объединенных Наций 
необходимо руководствоваться 
принципом универсальности.

Обе стороны согласились в том, 
что прекращение гонки вооруже
ний является настоятельной необ
ходимостью. Советский Союз и Да
ния считают, что надо продолжать 
и дальше усилия, направленные на 
достижение соглашения о всеобщем 
и полном разоружении. В этой свя
зи стороны подчеркнули важное 
значение частичных мер в области 
разоружения, которые могли бы 
содействовать улучшению между
народного климата и проложить 
путь для прогресса в направлении 
к конечной цели — всеобщему и 
полному разоружению под стро
гим международным контролем.

В этой же связи было уделено 
особое внимание необходимости бы
стрейшего заключения соглашения, 
которое предотвратило бы распро
странение ядерного оружия, а так
же заключения всеобъемлющего 
договора о запрещении ядерных 
испытаний. Советская сторона с 
удовлетворением отметила, что 
правительство Дании не намере
вается размещать ядерное оружие 
на датской территории.

Обе стороны подчеркнули, что 
мирное и прочное урегулирование 
нерешенных 1 европейских проблем 
имеет важное значение для евро
пейской безопасности, а также для 
укрепления всеобщего мира.

Обе стороны выразили удовлет

ворение развитием отношений 
между Советским Союзом и Да
нией в научно-технической и куль
турной областях на основе согла
шения о культурном сотрудничест
ве между обеими странами.

Стороны всесторонне обсудили 
вопросы развития торговых отно
шений. С удовлетворением было 
констатировано, что в целом в об
ласти торгового обмена в послед
ние годы наметилась возрастающая 
тенденция. Было условлено прово
дить регулярные встречи предста
вителей сторон с целью изыскания 
возможностей дальнейшего взаим
ного увеличения' торговли. Датская 
сторона, в частности, высказалась 
за увеличение сбыта в Советский 
Союз датских машин и оборудова
ния. Советская сторона заявила, 
что она изучит возможности повы
шения закупок этих товаров. Дат
ская сторона выразила надежду 
на возможность уйеличения закуп
ки советского промышленного обо
рудования и машин. За время пре
бывания премьер-министра Дании 
в СССР были закончены перегово
ры о дополнительной поставке че
тырех рефрижераторных судов и 
заключен контракт.

Датская сторона высказала за
интересованность в увеличении 
экспорта в Советский Союз ряда 
сельскохозяйственных продуктов, 
в частности мяса, сливочного мас
ла и семян полевых культур. Со
ветская сторона заявила, что она

изучит возможности расширения 
торговли в этих отраслях.

Обе стороны выразили свое 
удовлетворение тем, что во время 
пребывания в Москве премьер-ми
нистра было подписано соглаше
ние между двумя странами о со
трудничестве в области сельскохо
зяйственных научных исследова
ний. Стороны считают, что это со
глашение будет способствовать не 
только расширению научно-техни
ческого сотрудничества, но и со
действовать развитию торговли 
сельскохозяйственной продукцией.

Советский Союз и Дания с удов
летворением отметили, что во вре
мя пребывания Е. О. Крага в Мо
скве было подписано соглашение о 
производстве спасательных и судо- 
подъемных работ в датских и со
ветских водах.

Обе стороны подчеркнули, что 
визит премьер-министра Дании в 
Советский Союз и переговоры, 
проведенные во время этого визи
та, будут содействовать дальней
шему развитию и укреплению дру
жественных отношений и сотруд
ничества между двумя странами.

Премьер-министр Дании Е. О. 
Краг пригласил Председателя Qo- 
вета Министров СССР А. Н. Ко
сыгина посетить Данию с офици
альным визитом. Это приглашение 
было с благодарностью принято. 
Время визита будет согласовано до
полнительно.

(ТАСС).

Трудовыми успехами встречает праздник Великого Октября 
прессовщик завода «Сибэлектромотор» Петр Сергеевич Ребров.

Работает он без брака, быстро. Оборудование, оснастка у него 
всегда в порядке. Сменные нормы выработки выполняет на 
120—130 процентов, качество работы всегда только хорошее. 

НА СНИМКЕ: П. С. Ребров.
Фото Ф. Хитриневича.

В о б к о м е К П С С  и о б л и сп о л к о м е

Равнение- на передовиков
Об итогах социалистического 

соревнования районов, колхозов и 
совхозов за 9 месяцев 1965 года

Бюро обкома КПСС и исполком 
областного Совета депутатов гру
дящихся рассмотрели итоги сорев
нования тружеников села за уве
личение производства и продажи 
государству продуктов животно
водства за девять месяцев 1 9 6 5  
года.

Победителем в социалистиче
ском соревновании признан Бак- 
чарский район (секретарь райко
ма КПСС тов. Досужев Н. Д„ пред
седатель райисполкома тов. Кара
таев Д. И., начальник районного 
управления сельского хозяйства 
тов. Ключников М. В., секретарь 

'райкома ВЛКСМ тов. Полтавчен
ко В. Г.).

Бакчарцы перевыполнили де
вятимесячный план по продаже 
государству молока, мяса, яиц и 
шерсти, увеличили поголовье ско
та и производство продуктов жи
вотноводства, повысили надои мо
лока в хозяйствах на каждую ко
рову по сравнению с соответству
ющим периодом прошлого года на 
3 0 6  килограммов. Бакчарскому 
району решено вручить переходя
щее Красное знамя обкома КПСС 
и облисполкома. Район заносится 
на областную Доску почета.

Победителем в социалистиче
ском соревновании за увеличение 
производства и продажи государ
ству продуктов животноводства 
среди совхозов области признан 
совхоз «Колпашевский» Колпа- 
шевского района (директор тов. 
Игнатенко М. П., секретарь парт
кома тов. Воинов В. Н., председа
тель рабочкома тов. Сусолин П. Г., 
секретарь комитета комсомола 
тов. Кулаков В. И.).

Совхоз перевыполнил девяти
месячный план по продаже госу
дарству мяса, молока, яиц, увели
чил поголовье скота и производ
ство продуктов животноводства, 
надоил молока на каждую корову 
на 4 9 0  килограммов, больше, чем

за соответствующий период прош
лого года. В совхозе оставлено 
Красное знамя обкома КПСС и 
облисполкома. Совхоз заносится 
на областную Доску почета.

Среди колхозов области победи
телем признан колхоз имени Киро
ва Асиновского района (председа
тель колхоза тов. Зайков П. Я., 
секретарь парторганизации тов. 
Евтихиев С. Я. ).

Колхоз перевыполнил девяти
месячный план по продаже госу
дарству мяса и молока, увеличил 
поголовье скота и производство 
продуктов животноводства, надоил 
молока на корову на 6 0 8  кило
граммов больше, чем за соответ
ствующий период прошлого года. 
Колхозу имени Кирова вручено 
Красное знамя обкома КПСС и 
облисполкома, колхоз заносится на 
областную.Доску почёта.

Отмечена хорошая работа по 
заготовкам продуктов животновод
ства .Томского, Колпашевского и 
Первомайского районов; совхозов 
«Рыбаловский» и «Победа» Том
ского района, колхозов «Красное 
знамя» Томского, «Прогресс» Бак- 
чарского, «Борьба за коммунизм» 
и «Сибиряк» Зырянского, «1 -е  
Мая» Первомайского и имени 
Тельмана Чаинского районов.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком обязали райкомы и Колпашев
ский горком КПСС, райисполкомы, 
районные управления сельского 
хозяйства, партийные организа
ции, руководителей и специали
стов колхозов и совхозов обра
тить особое внимание на органи
зацию стойлового содержания жи
вотных, правильное, экономное 
расходование кормов, обеспечить
в. зимних условиях повышение 
продуктивности всех видов скота 
и досрочное выполнение обяза
тельств по продаже государству 
продуктов животноводства.

ПЕРВАЯ В РАЙОНЕ
За 20 лет работы Екатерина 

Наумовна Белозерцева до тон
костей освоила профессию дояр
ки. Изменилась культура произ
водства за эти годы. На ферму 
пришли специальные доильные 

- установки, появились автопоил
ки. Естественна все это на
страивает на хороший лад. Де
ла в работе Екатерины Наумов
ны год от года улучшаются.

—Мы сами, вместе с зоовет- 
работниками, — говорит Е. Н. 
Белозерцева, — отбирали те
лочек на племя от наиболее вы
сокоудойных коров, постоянно 
следили за их выращиванием.

Много сейчас хороших коров 
на Инкинской ферме совхоза 
«Колпашевский». Некоторые из 
них дают в сутки по 25—30 ки
лограммов молока.

В народе говорят, что труд 
украшает человека. Здесь, в 
коллективе доярок, где работа
ет Е. Н. Белозерцева, впервые 
в совхозе было начато соревно
вание за звание ударников ком
мунистического труда. С честью 
выдержали доярки серьезный 
экзамен. Первой почетное зва

ние получила коммунист Е. Н. 
Белозерцева.

У Екатерины Наумовны, дей
ствительно, золотые руки. В 

; прошлом году, например, на
дой по ее группе коров составил 
3.085 килограммов молока, а 
нынче только за 9 месяцев она 
получила по 3.019 килограммов. 
Вот уже третий год Е. Н. Бело
зерцева удерживает первенство 
в соревновании доярок совхозов 
Колпашевского района. В числе 
первых ей присвоено также зва
ние «Лучшая доярка области». 
Она награждена значком «От
личник социалистического со
ревнования».

Коллектив, в котором работа
ет Е. Н. Белозерцева,—неболь
шой, но дружный. Также хоро
шо работают и успешно выпол
няют свои годовые обязатель
ства подруги Екатерины Нау
мовны — доярки А. Глухова, 
М. Микрюкова, Т. Панова. Сей
час они встали на вахту в честь 
XXIII съезда партии.

А. АЛГИН, 
наш нештатный корреспон
дент.

Р И С О В Ы Е  О А З И С Ы
АЛМА-АТА, 16  октября. 

(ТАСС). В орошаемых Сыр-Дарьей 
и Караталом оазисах Казахстана 
началась подготовка земель под 
новые рисовые плантации, кото
рые должны дать урожай уже в 
будущем году. На подступах к 
Кзылординскому оазису со сторо

ны песчаной пустыни Кызылкум 
ирригаторы приступили к плани
ровке пяти тысяч гектаров пло
дородных массивов.

Влагу новым рисовым полям . 
даст проложенный сюда от Сыр- 
Дарьи стосорокакилометровый ма

гистральный оросительный канал.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 1 9  о к т я б р я  1 9 6 5  г о д а .;

3 0  м и л л и о н о в  я и ц
За последние два— три года вало

вое производство яиц в птицеводче
ских хозяйствах нашей области и 
продажа их государству несколько 
Возросли, повысилась и продуктив
ность кур-несушек. Неплохо потру
дились томские птицеводы в этом 
Году, План-заказ государства вы
полнен на три месяца раньше срока. 
Только за девять месяцев от каждой 
курицы-несушки получено по 1 0 3  
яйца в целом по области, тогда как за 
Весь 1 9 6 3  год получено по 90  яиц, а 
в 1 9 6 4  году —  по 1 1 7 .

Но рост производства яиц идет 
медленно, потребности города в этой 
продукции не удовлетворяются. В 
Области еще много убыточных пти
цеферм, а отдельные руководители 
Но# разными предлогами пытаются 
Йзбавиться от хлопотной отрасли.

По какому пути дальше нужно 
развивать общественное птицеводст
во, где неиспользованные резервы? 
Эти проблемы и обсуждались на об
ластном совещании птицеводов, в ко
тором участвовали работники об
ластного управления сельского хо
зяйства, специалисты птицеводства 
колхозов и совхозов, передовики про
изводства, директора инкубаторно
птицеводческих станций.

Начальник отдела птицеводства 
областного управления сельского хо
зяйства В. Ф. Ситько выступил пе
ред собравшимися с докладом на 
тему: «Итоги работы птицеводческих 
хозяйств области и инкубаторно- 
птицеводческих станций за 1 9 6 5  год 
и задачи томских птицеводов на 
1 9 6 6  год»..

Вот каковы итоги. К 10  октября 
план продажи яиц государству вы
полнен на 1 0 3 ,6  процента. Есть все 
возможности до конца года повысить 
продуктивность каждой курицы-не- 
сушки в среднем по области до 130  
яиц.

Докладчик и выступающие много 
теплых слов говорили о коллективе 
птицеводов совхоза «Молчановский», 
где старшей птичницей работает Ма
рия Кондратьевна Брик. За 2 — 3 го
да . на этой ферме сделан большой

С областного совещания птицеводов
шаг вперед. В прошлом году все 
отрасли хозяйства дали убыток, а 
птицеводство —  около тысячи руб
лей чистой прибыли. Нынче эта 
цифра возрастет. За 9 месяцев в 
совхозе от курицы-несушки полу
чено 1 2 6  яиц, а бригада, где стар
шей птичницей работает т. Брик, 
получила по 1 4 0  яиц. Себестоимость 
десятка яиц в этой бригаде —  48  
копеек. Государству продано 9 8 0  
тысяч яиц при плане 8 7 0 . И про
дажа их продолжается.

Участники совещания попросили 
рассказать Марию Кондратьевну, что 
обусловило успех. Мария Кондрать
евна ответила так: масштабы птице
фермы (она убеждена, что мелкие 
фермы не могут быть рентабельны
ми), разнообразное и полноценное 
кормление, хорошие помещения плюс 
добросовестная работа птичниц. Это 
главные факторы рентабельности 
птицефермы. Й еще •—  внимание ру
ководителей хозяйств к этой отрас
ли. По мнению этой опытной птич
ницы, если руководители заинтере
сованы в дальнейшем развитии об
щественного птицеводства, они при 
любых трудностях найдут возмож
ность обеспечить фермы всем необхо
димым.

Этого нельзя сказать о руководи
телях хозяйств Шегарского, Зырян
ского, Кожевниковского районов. По
этому птицефермы этих зерновых 
районов области —  самые отстаю
щие по продуктивности кур-несу
шек. А разве здесь нет возможностей 
работать, как молчановды?

Птичницы колхоза имени Калини
на Кривошеинского района работают 
в примитивных помещениях, но до
биваются замечательных результа
тов из года в год. Птичницы этой фер
мы в прошлом году получили по 167  
яиц на курицу-несушку, а нынче, за 9 . 
месяцев —  по 1 2 8  штук яиц. Будь 
здесь добротные, механизированные'

помещения, продуктивность кур воз
росла бы еще больше.

Много лет рентабельно работают 
птицеводы совхоза «Колпашевский». 
Раньше здесь птицефермы были раз
бросаны по многим деревням. Теперь 
мелкие фермы ликвидированы, скон
центрированы в крупную птицефаб
рику в одном поселке. Это дало воз
можность механизировать трудоемкие 
процессы, наладить производство 
яиц и птичьего мяса на промышлен
ной основе. И вот результат —  быв
шая убыточная отрасль в 1 9 6 3  году 
дала 5 .3 0 0  рублей прибыли, в 1 9 6 4  
году —  2 8 .6 9 5  рублей. Предпола
гается, что нынче эта прибыль воз
растет на 4 0  процентов.

Многому можно поучиться у ра
ботников высокорентабельной пти

цеводческой фермы колхоза « 4 0  лет 
Октября» Асиновского района и у 
птицеводов совхоза «Томский».

Но в области еще много хозяйств, 
где птицеводству уделяют мало 
внимания. В колхозах имени Жд 
нова и имени Фрунзе Зырянского 
района годовая продуктивность кур- 
несушек не превышает 8 0 — 8 5  яиц. 
За девять месяцев в колхозе имени 
Жданова получено только 60  яиц 
на несушку, в колхозе имени Фрун
зе —  8 4  яйца. Рацион птиц на 
фермах этих хозяйств однообразен, 
корма не сбалансированы по про
теину, витаминам и минеральным 
веществам. Правления этих артелей 
не заботятся о соблюдении правил 
содержания птиц. В помещениях сы
ро, темно, а зимой к тому же и хо
лодно. Специалисты управления 
мало интересуются состоянием об
щественного' птицеводства.

Снижается продуктивность птиц 
и в колхозе имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района. Причина 
этому —  плохое содержание кур-не- 
сушек, однообразие кормов, отсут
ствие племенной работы. Резко сни
жается поголовье Кур в отдельных

хозяйствах Кривошеинского, Шегар
ского, Зырянского и Бакчарского 
районов. А в колхозе имени Жданова 
Кривошеинского района с молчали
вого согласия руководителей района 
птицеферму вообще ликвидировали.

Общие итоги работы инкубаторно
птицеводческих станций области не
плохие —  к 1 октября план инкуби
рования яиц и реализации цыплят 
перевыполнен, но также за счет 
лучших коллективов ИПС. Отдель
ные коллективы станций не проводят 
племенной работы. Это можно ска
зать о Кожевниковской и Томской 
ИПС.

А Зырянская ИПС даже план про
дажи цыплят колхозам выполнила 
лишь на 70  процентов, Кожевников- 
ская 1—  на 66  процентов. Это тем 
более странно, что хозяйства Ко
жевниковского района не выполня
ют план по выходному поголовью 
кур-несушек.

Во многом срыв плановых зада
ний объясняется тем, что хозяйст
ва не могут принять цыплят из-за  
недостатка помещений, из-за их сла
бой механизации. Из 4 6  птичников 
области только в девяти трудо
емкие процессы механизированы, а 
из 1 5  цыплятников не механизиро
ван ни один.

В хозяйствах области есть воз
можность в ближайшие годы уве
личить производство яиц до 40  мил
лионов в год.

Многое можно сделать сейчас 
и зимой с тем, чтобы уже в следую
щем году произвести 30  миллионов 
яиц. Это значит, что в 1 9 6 6  году 
каждая птицеферма должна увели
чить производство яиц на 30  про
центов. Основные резервы этого: 
строительство помещений, механиза
ция, разнообразное кормление, кле
точное содержание цыплят до двух
месячного возраста, раннее инкубиро
вание яиц, организация племенного 
дела.

Огромный резерв —  опыт передо
вых хозяйств. Он есть и у нас, и в 
других областях.

Недавно группы специалистов на

шей области побывали у  птицеводов 
Красноярского края. Многое из 
опыта красноярцев можно применить 
в хозяйствах нашей области.

В сентябре в Москве состоялся се
минар заведующих зоолабораториями. 
На нем присутствовали и работни
ки птицеводства нашей области. Уча
стники совещания с интересом вы
слушали рассказ заведующей зоола
бораторией совхоза «Томский» тов. 
Шабуровой о работе этого семинара, 
о роли совхозной лаборатории. Со
вещание пришло к выводу: роль 
лабораторий огромна, и создать их 
нужно в каждом крупном хозяйстве.

Много внимания на совещании 
было уделено организации племен
ного дела в птицеводстве. Участни
ки совещания подробно обсудили 
план дальнейшего увеличения по
головья птиц в хозяйствах, возмож
ности увеличения их продуктивности 
на основе организации промышлен
ного скрещивания высокопродуктив
ных пород.

Подробный план организации пле
менной работы в районах составили 
специалисты областного управления 
сельского хозяйства. Участники со
вещания одобрили этот план.

В своих выступлениях участники 
совещания подчеркнули, что 30  мил
лионов яиц в 1 9 6 6  году —  реаль
ная цифра. Это будет хорошим по
дарком е  честь XXIII съезда КПСС.

Участники совещания подробно 
ознакомились с передовым птице
водческим хозяйством колхоза « 4 0  
лет Октября» Асиновского района.

Г. ГАЛАНОВА.

НА СНИМКЕ: участники сове
щания (слева направо) — О. Ф. Фе
дорова — старший зоотехник от
дела птицеводства областного уп
равления сельского хозяйства:
А. Я. Лиханова — зоотехник сов
хоза «Колпашевский»; И. А. Вои- 
щев — директор Томской инкуба
торно-птицеводческой станции; 
М. К. Брик — старшая птичница 
совхоза «Молчановский»; 3. А. Ки
селева — главный зоотехник сов
хоза «Тахтамышевский».

Фото Ф. Хитриневича.

научную основу
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 

подчеркнул, что Коммунистическая 
партия все глубже вникает в сущ
ность экономических отношений в 
нашем обществе с тем, чтобы пра
вильно использовать его экономиче
ские законы и огромные творэдркде, 
возможности.

Социализм, как и все предшест
вующие формации, возникает и раз
вивается в результате действия объ
ективных законов. Но при этом 
впервые в истории новое общество 
создается на основе науки, созна
тельного использования объектив
ных законов.

Одним из таких объективных зако
нов является закон плайомерного, 
пропорционального развития социа
листической экономики. Возник он 
на основе социалистического обобще
ствления производства и труда и яв
ляется регулятором развития социа
листической экономики.

Как осуществляется на практике 
действие закона планомерного, про
порционального развития социали
стической экономики? Через Творче
скую ! деятельность народных масс. 

-Деятельност) эта заключается в пла
нирований развития экономики и в 
борьбе за претворение в жизнь хо
зяйственных планов. Причем, необхо
димость планирования, подчеркивал 
В. й . Ленин, усиливается по мере 
повышения степени социалистиче
ского обобществления производства: 
р о с т а ! концентрации предприятий, 
углубления общественного разделе
ния труда, выделения специализиро
ванных производств при одновремен
ном расширении связей и зависимо
сти между ними, развития социали
стического кооперирования и т. д.

Намеченные сентябрьским Плену
мом меры по совершенствованию пла
нирования в промышленности на 
практике означают более правиль
ное, более полное использование эко- 
номического закона планомерного, 
пропорционального развития социа
листической экономики.

Основной задачей планирования 
является обеспечение необходимых 
экономических пропорций в социа
листическом обществе, прежде всего 
пропорций между производством и 
потреблением, первым и вторым под
разделениями (производством средств 
производства и предметов потребле
ния), общественным спросом й пред
ложением, накоплением и потребле
нием, промышленностью и сельским 
хозяйством, производством и тран
спортом, производственными ресур
сами и ресурсами труда.

Одной из принятых Пленумом ЦК 
КПСС мер по совершенствованию 
планирования является" расширение 
прав предприятия в вопросах плани
рования. Пленум исходил при этом 
ИЗ Т О ГО , ЧТО Д Ц } ^ .0 ( И п;<(^ Ы Ш еСТ0ЯЩ ИЙ 
орган не может знать столь же хо
рошо внутренние производственные 
ресурсы и условия производства, 
как само предприятие. Надо пра
вильно сочетать централизованное 
планирование и местное творчество.

Пленум подчеркнул, что „расшире
ние хозяйственной самостоятельности 
предприятий вовсе не означает ума
ления ведущей роли централизован
ного планового руководства в разви
тии нашей экономики. Отход от это
го принципа неминуемо привел бы к 
утере преимуществ плановой' социа
листической экономики. При плани
ровании плановым органам и кол
лективам предприятий необходимо

рые важные плановые показатели, 
например, по производительности 
труда, себестоимости продукции 
«спускались» совнархозом чуть ли 
не к концу первого квартала. Все это, 
естественно, дезорганизует работу 
к о щ щ ц в а  Завода, .снижает, эффек
тивность производства. О' какой 
технической и экономической 
оТ Ш Ш й ш т и  плана можно1 го
ворить, если, например, цех 
сборки электромоторов на теку
щий октябрь получил четыре плана!

Такое планирование, отмечалось 
на сентябрьском Пленуме ЦК КПСС, 
—  плохой помощник коллектива 
предприятий в борьбе за повышение 
производительности труда, техниче
ский прогресс, снижение себестои
мости продукций. Теперь планиро
вание будет строиться по-новому. 
Новое, прежде всего, заключается в 
том, что основной базой планиро
вания будет являться не годовой, а

Принципиально важное значение 
имеет сокращение такого показате
ля, как объем валовой продукции, 
который не ориентировал предприя
тия на выпуск изделий, действи
тельно нужных народному хозяйству 
й населению, зачастую сдерживал 
улучшение ассортимента и качества 
продукции. В погоне за валом пред
приятия нередкй выпускали продук
цию низкого качества, которая не 
реализовалась, поскольку она не 
нужна потребителю.

Такая картина продолжительное 
время, например, наблюдалась на 
манометровом заводе. Об этом в свое 
время рассказывала газета «Совет
ская Россия» в статье «Наверху» 
своя рука». Бывший директор за
вода тов. Баранов вместо выпуска 
необходимых государству маномет
ров любой ценой «тянул вал». За
вод выпускал поэтому порою никому 
не нужные, но дорогие приборы. Соз

Беседы о сентябрьском Пленуме Ц К  КПСС
своевременно учитывать меняющую
ся хозяйственную обстановку, ма- 
неврировать ресурсами, умело увя
зывать производство с возросшими 
потребностями и со спросом населе
ния, быстро внедрять научно-тех
нические достижения в производст
во, находить в конкретных условиях 
предприятия лучшие способы реше
ния хозяйственных задач, то есть 
обеспечивать наиболее эффективное 
использование имеющихся возможно
стей в соответствии с объективными 
экономическими законами социализ
ма. Достигнуть этого можно только 
при строгом соблюдений ленинских 
принципов планирования.

Основные принципы планирова
ния вто экономическая и техни
ческая обоснованность планов на ба
зе прогрессивных норм, комплекс
ность планов, напряженность и реаль
ность плановых заданий, основанная 
на выявлении И использовании ре
зервов производства, а также созда
ние условий для всемерного осуще
ствления технического прогресса 
путем совершенствования и созда
ния новой техники с- учетом ее эко
номической эффективности. К чему 
приводит нарушение любого из этих 
принципов, можно показать на при
мере работы такого крупного пред
приятия Томска, как завод «Сиб- 
электромотор». Совнархоз почти 
ежемесячно Изменял, корректировал 
и дополнял его годовые планы. Пла
ны йТи далеко не всегда были под
креплены необходимыми технико- 
экономйческими расчетами и обосно
ваниями, да й поступали они на за
вод с большим опозданием. Некото

5-летний план с распределением 
важнейших заданий по годам с тем, 
чтобы предприятия осуществляли 

свою производственно-хозяйствен
ную деятельность на основе этого 
плана. Перспективные планы будут 
составляться на базе научно обосно
ванных нормативов и технико-эконо
мических расчетов, с учетом кон
кретных особенностей отраслей про
мышленности и групп предприятий. 
Такой подход повысит научный уро
вень планирования, позволит кол
лективу каждого предприятия зара
нее знать перспективу развития сво
его производства и своевременно 
осуществлять подготовку производст
ва, налаживать постоянные связи с 
поставщиками и потребителями.

Проекты перспективных пятилет
них планов будут составлять сами 
работники предприятий, лучше ко
торых никто не знает и не может 
знать технические возможности и 
неиспользованные резервы производ
ства.

Новым является и сокращение 
числа плановых показателей, ут
верждаемых предприятиям сверху. 
Сохраняемые в йлайе показатели —  
объем реализации продукции, ос
новная номенклатура изделий, фонд 
зарплаты, сумма прибыли и рента
бельность и другие *—> нацеле
ны на повышение эффективно
сти производства. Без их учета 
предприятие Не-может нормально ра
ботать, так как оно не будет иметь 
возможности осуществлять контроль 
и анализ хозяйственной деятельно
сти каждого исполнительного звена.

давалась видимость благополучия с 
выполнением плана. На деле же 
план по важнейшей номенклатуре 
изделий срывался.

Важным плановым показателем, 
утверждаемым сверху, является сум
ма прибыли и рентабельность, на 
которую до сих пор обращалось не
достаточное внимание. Этот показа
тель ориентирует предприятие на 
повышение эффективности производ
ства.

Коренным образом меняется мето
дика планирования труда и заработ
ной платы. Теперь руководителю 
предприятия совместно с  коллекти
вом предоставляется право в преде
лах установленного фонда заработ
ной платы применять сдельную, по
временную Или аккордную системы 
оплаты труда работников, самостоя
тельно утверждать структуру, шта
ты и смету административно-управ
ленческих расходов. Повышается до 
ля премий в заработной плате. На 
основе отраслевых типовых положе
ний предприятия будут сами опре 
делять наиболее рациональные уров
ни и размеры премирования.

А это значит, что, чем лучше бу
дет работать предприятие, тем выше 
будут заработки рабочих и служа
щих. В этих условиях едва ли най
дется такой руководитель, который 
будет держать, скажем, двух работ 
ников на таком участке, где по тех
ническим нормам или здравому смыс
лу с работой справится один. Да и 
сами исполнители работы, будь то 
рабочие или служащ ие, конструкто' 
ры или технологи, теперь матери

ально заинтересованы в том, чтобы 
в их бригаде или коллективе не на 
словах,, а на деле выполнялся со
циалистический принцип хозяйство
вания —  максимум продукции при 
минимуме затрат на ее производство 

Нельзя не сказать и о таком воп
росе. Расширяя права предприятий, 
ЦК КПСС и правительство подчерк
нули -необходимость строгого. соблю
дения ими государственной дисцип
лины. Невыполнение плана следует 
рассматривать как грубейшее нару
шение государственной дисциплины. 
Это требование действовало и рань
ше, но теперь, при новой системе 
планирования, когда план, составля
ет само предприятие, оно приобре
тает иной смысл. Если раньше мож
но было ссылаться на «нереальность 
сверху заданного плана», то теперь 
выполнение или невыполнение пла
на есть показатель зрелости руко
водителя участка, цеха, завода, по
казатель сработанности всего коллек
тива, который должен уметь не толь
ко составить хороший план, но и 
успешно выполнить его, реализовать 
продукцию и получить запланиро
ванную прибыль.

Выдвинутая Пленумом задача по
вышения научного уровня планиро
вания обязывает плановые органы, 
ученых, специалистов при состав
лении технико-экономических рас
четов, обосновании перспективных 

планов обращать особое внимание 
на повышение экономической эффек
тивности новой техники, на струк
турные сдвиги в производстве и по
треблении, изучение хозяйственных 
Связей, комплексного развития эко
номики районов и территориального 
разделения труда в стране. План 
предприятия должен строиться на 
научной основе.

А. БУДНИКОВ, 
доцент кафедры экономики про
мышленности И организации 
предприятий Томского политех
нического института.

В Доме культуры -
З А Т И Ш  Ь Е

Свой Дом культуры работники 
ГРЭС-И часто называют Дворцом 
культуры. И, надо сказать, основа
ния для этого у  них есть. Здание 
клуба, большое и красивое, содер
жится в чистоте и порядке. За
ходишь в него и проникаешься чув
ством ожидания чего-то значитель
ного, интересного. С хорошей за
вистью думаешь о том, какой простор 
и какие широкие возможности здесь 
для воспитательной, политико-мас
совой, культурной работы. Конечно, 
такой Дом культуры должен жить В 
„ритме сегодняшнего дня, в  нем долж
но отражаться то, что волнует'сей
час и энергетиков, и работников 
других предприятий Томска-

Сейчас самая боевая задача —  
пропаганда решений Пленума ЦК 
КПСС, настойчивая, кропотливая ра
бота по внедрению их в жизнь. В 
Доме культуры есть агитпункт и ка
бинет политического просвещения. 
Это просторное, удобное помещение. 
Но напрасно вы будете искать здесь 
что-либо, рассказывающее о сего
дняшнем дне. Нет ни подборки книж
ных и газетных материалов, ни ло
зунгов или плакатов, посвященных 
тому, как коллектив ГРЭС-П рабо
тает над выполнением решений Пле
нума.

—• Все дело в том, объясняет 
секретарь партбюро тов. Башкиров, 
—  что агитпункт у  нас не постоян
но действующий. Вот начнется пред
выборная кампания, тогда там по
явятся и наглядная агитация, и кни
ги, и журналы.

В кабинете политпросвещения, 
оказывается, нет заведующего. Все 
это считается уважительной причи
ной того, что ни агитпункт, ни ка
бинет политического просвещения не 
используюгся для пропаганды мате
риалов сентябрьского Пленума.

В фойе клуба на стенах висит 
несколько старых стендов с пожел
тевшими снимками. Есть здесь  
стенд, отражающий производствен
ные дела энергетиков, но материалы 
на нем— годичной давности. И каби
нет политпросвещения, и фойе Дома 
культуры напоминают музей, ничто

здесь не отражает событий сего» 
дняшнего дня.

—  Все это надо менять, —  гово» 
рит директор клуба тор. Чижик. —  
Но мы задумали сделать стенды 
красивыми, современными. А на это 
надо время.

Время идет быстро, и, чтобы ша
гать в ногу с ним, нужно быть 
очень оперативным. Этого пока не 
добился коллектив Дома культуры. 
Но если не торопятся с наглядной 
агитацией, может быть, широко и с- 
подьзуют другие формы прдп^ганды 
решений Дленума? Нет; в клубе не 
прочитано ни одной лекции, не про
ведено ни одной беседы по материа
лам Пленума ЦК КПСС, о задачах, 
стоящих перед коллективом пред
приятия в свете решений Пленума.

Не собирался совет Дома культу
ры для того, чтобы наметить план 
мероприятий на ближайшее время.

Библиотека ■—  единственное ме
сто на предприятии, где оборудова
но два стенда и есть альбомы с ма
териалами Пленума. Этими мате
риалами пользуются агитаторы.

Но и в библиотеке нет материалов, 
рассказывающих о жизни предприя
тия, передовом опыте, о борьбе за  
технический прогресс, за экономию, 
6 задачах, стоящих перед коллекти
вом ГРЭС-П, и планах на ближайшее 
будущее.

А ведь эти материалы —  большое 
подспорье в работе агитатора. Что
бы подобрать их, нужна помощь об
щественных организаций предприя
тия.

На ГРЭС-П —  большой агиткол
лектив, у Дома культуры есть свой 
актив, среди инженерно-технических 
работников есть и лекторы. Можно 
и нужно связать с задачами, стоя
щими перед предприятием, работу 
коллектива художественной само
деятельности. Все это поможет яр
че, убедительней развернуть пропа
ганду решений Пленума ЦК КПСС в 
Доме культуры. Шагать в ногу со 
временем —  вот что требуется от 
очага культуры!

С. ЛЕОНОВ.

Н  О  В  Ы  £  
Ж  3  Д А Ж Ж Ж

В издательстве Томского 
университета вышли из печати 
новые научные и справочные 
издания. .

Справочник по бактерийным 
и вирусным препаратам подго
товлен группой научных работ

ников Томского научно-иссле
довательского института вак
цин и сывороток. В справочни
ке освещены вопросы органи
зации производства противоми- 
кробных препаратов, особенно
сти изготовления вакцин, ана
токсинов, сывороток, гамма- 
глобулинов, бактериофагов, 
различных диагностических ан 
тигенов, а также указаны прин
ципы их применения. Пособие

рассчитано на медицинских ра
ботников, которым приходится 
применять эти препараты, и 
студентов медицинских и фар
мацевтических Институтов.

КнНга И. Ш . Соломоника  
«Введение в курс производст
ва радиоаппаратуры» также 
является учебным пособием для 
студентов радиотехнических ву
зов.

Томское Отделение Западно- 
Сибирского книжного издатель
ства выпустило в свет книгу 
«Вопросы химизаций сельского 

'хозяйства Томской области». 
В книге опубликованы материа
лы научно-производственной 
конференции по химикатам в 
сельском хозяйстве, органиче
ским удобрениям, земельным 
ресурсам и частным вопросам 
химизации.

Р А С Т Е Т  3 E P H 0 . . . B  К О М Б А Й Н А Х

Недавно комиссия, состоявшая из 
представителей областного гостех
надзора и инспектора гостехнадзо
ра ШеТарского управления сельско
го хозяйства, проверила, как хозяй
ства района соблюдают правила хра
нения сельскохозяйственной техники. 
Положительную оценку комиссии за
служили немногие фермы и хозяйст
ва.

По-хозяйски относятся к технике 
в колхозе «К новым победам», где 
главным инженером тов. Кириллов. 
Здесь зерновые комбайны поставле
ны на хранение по всем правилам: 
машины очищены от грязи и пожнив
ных остатков, произведена консер
вация двигателя, ремни и электро
оборудование сняты.

На Гынгазовской и Бабарыкин- 
ской фермах совхоза «Россия» эта 
работа заканчивается.

В других хозяйствах дела обстоят 
плохо.

Главный инженер совхоза «Ш е- 
гарский» тов. Сердюков недобросо
вестно относится к своим обязанно
стям: сельскохозяйственная техни

ка содержится в этом совхозе безо
бразно, площадки захламлены спи
санными комбайнами и другими ма
шинами. Нередки случаи, когда еще 
пригодные к работе машины разуком
плектовываются. Эта участь постиг
ла три зерновых комбайна.

Не готовят машины на зимнее 
хранение в колхозе «Рассвет». Со 
времени окончания уборки хлебов 
зерновыми комбайнами никто не ин
тересовался. В шнеках и элеваторах 
этих комбайнов проросло зерно. Не 
решен вопрос об оплате механиза
торам за постановку техники на 
хранение. Это в значительной мере 
и сказалось на отношении трактори
стов и комбайнеров к машинам.

Заброшенные комбайны и прицеп
ные машины можно увидеть и в 
колхозе «Гигант».

Члены комиссии х пришли к вы
воду: шегарпы не по-хозяйски от
носятся к технике, не заботятся о 
ее хранении. Во всех совхозах и кол
хозах технические паспорта на трак
торы и комбайны не заполняются, 
площадки для хранения техники за

хламлены металлоломом. Это уже 
совсем непростительно. Уборка пло
щадок и вывозка металлолома —  
дело совсем несложное, тем более, 
что шегарцы свой план по сбору ме
таллолома выполнили всего на 6 3 ,9  
процента.

Безответственное отношение к тех
нике —  прямой убыток хозяйству. 
Вот почему инспектор гостехнадзора 
Шегарского управления сельского 
хозяйства материально наказал ви
новников. Денежный начет за непра
вильное содержание сельскохозяйст
венной техники предъявлен механи
ку Батуринской фермы совхоза «Рос
сия» т. Батурину и управляющему 
Федораевской фермой т. Гынгазову.

Члены комиссии также строго 
предупредили других руководителей, 
механиков, ответственных за хра
нение техники, обязали йх в бли
жайшее время принять меры для 
устранения недостатков.

П. СЕМЕНЦОВ, 
инженер гостехнадзора областно
го управления сельского хозяй
ства.
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П Л Е Н У М В Е Р Х О В Н О Г О  С У Д А СССР
На днях под председательством 

А. Ф. Горкина, с участием генераль
ного йрокурора СССР Р. А. Руденко, 
состоялось очередное заседание пле
нума Верховного суда СССР.

Пленум обсудил доклады предсе
дателей верховных судов Белорус
ской ССР С. Т. Шардыко, Киргиз
ской ССР К. Ш. Шаменова и предсе
дателя судебной коллегии по уголов
ным делам Верховного суда СССР 
Г. 3 . Анашкина о практике условно
досрочного освобождения осужденных 
от наказания и . выполнении судами 
ранее принятых постановлений пле
нума Верховного суда СССР по дан
ному вопросу.

В соответствии с законодательст
вом условно-досрочному освобожде
нию Подлежат осужденные, которые 
примерным поведением и честным 
отношением к труду доказали свое 
исправление и, в зависимости от ха
рактера совершенного преступления, 
отбыли не менее половины или двух

третей назначенного им срока нака
зания. Это положение закона создает 
для лиц, хотя и совершивших пре
ступление, но затем твердо вставших 
при отбывании наказания на путь 
исправления, возможность досрочно 
освободиться, возвратиться к семье и 
включиться в ряды честных совет
ских тружеников.

Пленум отметил, что в деятельно
сти судов по применению законода
тельства об условно-досрочном осво
бождении имеются серьезные недо
статки. Некоторые цсуды не соблюда
ют всех требований закона при рас
смотрении дел этой категории, не 
исследуют в должной мере обстоя
тельства, от которых зависит разре
шение основного вопроса, действи
тельно ли осужденный доказал свое 
исправление. Нередко решения об 
условно-досрочном освобождении 
принимаются на основе^ лишь фор
мальных данных об отбытии осуж
денным определенной части срока на
казания и отсутствии взысканий.

Ошибки судов и невыполнение ими 
всех требований закона не только 
приводят к необоснованному освобож
дению из мест лишения свободы не- 
исправившихся правонарушителей, 
но и принижают значение условно
досрочного освобождения как одного 
из важнейших средств перевоспита
ния осужденных.

В принятом постановлении пле
нум потребовал от судебных орга
нов устранения отмеченных недо
статков, обратив их внимание на то, 
что правильное применение зако
нодательства об условно-досрочном 
освобождении имеет важное значе
ние в деле усиления борьбы с пре
ступностью и ликвидации проявле
ний рецидива. Пленум обязал суды 
обеспечить строго индивидуальный 
подход к каждому осужденному, в 
отношении которого возбуждено хо
датайство об условно-досрочном осво
бождении, применяя его только к тем 
осужденным, которые действительно 
доказали свое исправление.

В постановлении указывается* что 
при решении вопроса о возможности 
применения условно-досрочного ос
вобождения к лицам, осужденным за 
тяжкие преступления, а также к ли
цам, в прошлом судимым, суды долж
ны иметь в виду, что к ним следует 
предъявлять более высокие требо-_‘ 
вания в части их поведения в местах 
лишения свободы и отношения к тру
ду.

Судам предложено повысить тре
бования к представлениям админи
страции исправительно-трудовых уч 
реждений об условно-досрочном осво
бождении, а также шире практико
вать передачу условно-досрочно осво
божденных под наблюдение коллек
тивов предприятий, учреждений или 
отдельных лиц с согласия последних.

Пленум также обсудил доклад чле
на Верховного суда СССР П. Я. Труб
никова о практике применения су
дами процессуального законодатель
ства при рассмотрении гражданских 
дел и некоторые другие вопросы.

Х О О В Щ Е Н Н Я Г У В Е Ж А 1

В сем и р н ы й
к о н г р е с с

профсоюзов
ВАРШАВА, 16 октября. 

(ТАСС). На вчерашнем заседании 
Всемирного конгресса профсоюзов 
выступил генеральный секретарь 
ВФП Луи Сайян. Нам стало из
вестно, сказал он, что в Южном 
Вьетнаме началась всеобщая заба
стовка против всех форм эксплуа
тации, против гегемонии и оккупа
ции Южного Вьетнама американ
скими империалистами, в честь 
памяти жертв американской агрес
сии.

От имени конгресса Луи Сайян 
обратился к делегациям Южного 
Вьетнама и ДРВ с просьбой пере
дать всем тем, кто сегодня участ
вует в борьбе против американ
ских агрессоров и во всеобщей за
бастовке, заверения в том, что 
ВФП решительно поддерживает их 
героическую борьбу. Участники 
конгресса почтили минутой молча
ния память жертв американской 
агрессии во Вьетнаме.

ТРАДИЦИОННЫЙ ВЕЧЕР 
Г А З Е Т Ы  «УО РН ЕР»

НЬЮ -Ю РК, 1 8  октября. (ТАСС). 
Здесь вчера состоялся традиционный 
ежегодный вечер, организованный 
американской рабочей газетой «Уор- 
кер». В зале отеля «Хилтон», где 
проходил вечер, собрались предста
вители общественности Нью-Йорка, 
профсоюзные деятели, работники пе
чати.

Участники вечера почтили память 
скончавшегося 16  октября ветерана 
Компартии Америки, лидера комму
нистов Нью-Йорка Роберта Томпсона. 
Открывая вечер, один из руководи
телей газеты «Уоркер» Джозеф 
Брандт отметил выдающуюся роль 
Томпсона в деятельности Компартии 
Соединенных Штатов.

Выступивший на вечере один из 
руководителей Компартии А. Джон
сон охарактеризовал Томпсона как 
пламенного борца за мир и демокра
тию в. США. Он призвал собравшихся 
усилить борьбу за мир.

Джонсон отметил, что все боль
ше и больше американцев сей
час выступает против преступ- 
ной^ войны, которую американ
ский империализм ведет во 
Вьетнаме. Об этом, сказал он, в ча
стности, свидетельствует многоты
сячная демонстрация сторонников 
мира Нью-Йорка, которая была про
ведена 16  октября. А. Джонсон при
звал повысить роль газеты «Уор
кер», органа всей трудовой Америки.

На вечере выступили также изве
стный американский публицист 
Джозеф Норт и другие ораторы.

М а р ш  п р о т е с т а  
в Н ь ю - Й о р к е
НЬЮ-ЙОРК. Свыше 15 тысяч 

жителей Нью-Йорка прошли по 
улице 5-я авеню, выражая свой 
протест против кровавой агрес
сии США во Вьетнаме. Это одна из 
самых внушительных демонстра
ций нью-йоркских жителей в 
знак солидарности с героическим 
вьетнамским народом, борющимся 
за свое освобождение. Толпы нью
йоркцев приветствовали демонст
рантов горячими аплодисментами 
на всем пути их следования. Де
монстрация была организована 
комитетом учителей, выступаю
щих за прекращение войны во 
Вьетнаме, и рядом молодежных 
организаций, активно борющихся 
против агрессии США во Вьетна
ме.

После марша состоялся много
тысячный митинг, на котором вы
ступили представители прогрес
сивной американской обществен
ности. Они клеймили позором меж
дународный разбой американских 
милитаристов во Вьетнаме, Доми
никанской Республике и Конго.

(ТАСС).

На XX сессии Генеральной Ассамблеи ООН

В е с т и  и з  А л м а - А т ы
АЛМА-АТА, 16 октября. 

(ТАСС). 27-летний армеец из Кие
ва Василий Анисимов на чемпиона
те страны установил новый рекорд 
СССР в беге на 400 метров с барь
ерами — 49,5 секунды, сразу на 
0,7 секунды улучшив прежнее до
стижение, принадлежавшее ему же. 
Результат Анисимова — лучший 
из показанных в этом году на ста
дионах мира.

***
АЛМА-АТА, 17 октября. (Спец, 

корр. ТАСС). В заключительный 
день мужского чемпионата страны 
по легкой атлетике 24-летний ук
раинский барьерист Вячеслав Ско
морохов пулей пролетел 200 мет
ровую дистанцию, повторив всесо
юзный рекорд — 22,8 секунды. Он 
так отчаянно бросился на финиш
ную ленточку, что, миновав завет
ную черту* не удержался на ногах 
и упал на дорожку.

В забеге на 5 тысяч метров пре
восходство стайера из Фруйзе Лео
нида Иванова над остальными 
участниками Состязаний было оче
видно. На последнем километре 
Иванов оторвался от группы и 
ушел вперед легко й свободно, 
словно не было позади четырех ки
лометров бега. Эта золотая медаль 
у него вторая — первую он полу
чил, выиграв бег на 10 км. Время 
Иванова — 13.53,6. Нестареющий 
ветеран, чемпион Римской олимпиа
ды москвич Петр Болотников на 
финише был вторым. Он также за
воевал свою вторую медаль на чем
пионате —• добавил к бронзе се
ребро.

Как всегда, копье рижанина 
Яниса Лусиса оказалось «крыла
тым» — оно улетело на 80,14 мет
ра.

Впервые чемпионом страны в 
тройном прыжке стал молодой ук
раинский прыгун Александр Лаза
ренко (16,32). Он внес последнюю 
и, быть может, самую весомую леп
ту в «копилку» своей команды, 
позволив ей занята первое место на 
чемпионате (716,0). На втором ме
сте — команда Москвы (666,5), на 
третьем — сборная Российской Фе
дерации (621,5).

В А Ж Н А Я  П О Б Е Д А

НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. 
(ТАСС). Спец. корр. ТАСС И. Ла- 
пицкий и С. Лосев передают:

Общая политическая дискуссия 
в Генеральной Ассамблее ООН 
подходит к концу. До сих пор в ней 
приняли участие представители 97 
стран.

Выступивший вчера первым на 
утреннем пленарном заседании 
М. Тарабанов (Болгария) резко 
осудил американскую агрессию во 
Вьетнаме. Он-отметил, что США 
вмешиваются также во внутренние 
дела стран Латинской Америки и 
Африки. Организация Объединен
ных Наций должна найти пути и 
средства, чтобы решительно осу
дить вмешательство во внутренние 
дела других государств.

Болгарский делегат осудил ко
лониальный разбой в Африке, ра
систскую политику в ЮАР, махи
нации колонизаторов в Южной Ро
дезии и на Ближнем Востоке.

Представитель Болгарии поддер
жал идею созыва Всемирной кон

ференции по разоружению. Очень 
важное значение имеет предложе
ние Советского Союза заключить 
договор о нераспространении ядер- 
ного оружия. Болгария поддержи
вает это предложение без каких- 
либо оговорок, сказал М. Тараба
нов.

Министр иностранных дел Алжи
ра Абдель Азиз Бутефлика под
черкнул, что его страна твердо 
придерживается политики непри
соединения.

Он выразил уверенность, что 
принцип мирного сосуществования 
должен применяться во всех райо
нах мира и не только в отношени
ях между странами с различными 
социальными системами, но и в 
отношениях между великими дер
жавами и малыми государствами.

Бутефлика потребовал прекра
щения агрессии США во Вьетнаме. 
Вьетнамскому народу, продолжал 
он, должно быть предоставлено 
право самому решить свою судь
бу.

В Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. 

(ТАСС). Во второй половине дня 
15 октября возобновил заседания 
Политический комитет, рассмотрев
ший порядок своей работы. В ре
зультате предварительных консуль
таций и состоявшейся дискуссии 
решено рассматривать стоящие в 
повестке дня комитета вопросы в 
следующем порядке: нераспростра
нение ядерного оружия: вопрос о 
созыве Всемирной конференции по 
разоружению; Декларация о про
возглашении Африки безъядерной 
зоной; настоятельная необходи

мость приостановки ядерных и тер
моядерных . испытаний — доклад 
Комитета 18-ти государств по раз
оружению; вопрос о созыве кон
ференции для подписания конвен
ции о запрещении применения 
ядерного и термоядерного оружия 

доклад Комитета 18-ти госу
дарств по разоружению; вопрос о 
всеобщем и полном разоружении 
— доклад Комитета 18-ти госу
дарств по разоружению.

Порядок рассмотрения осталь
ных 6 вопросов будет определен 
позднее.

ПРОСТАЯ АМЕРИКА ОСУЖДАЕТ
НЬЮ-ЙОРК, 16  октября. Корр. 

ТАСС 0 . Аничкин передает:
Под лозунгом «Немедленно прекра

тите войну во Вьетнаме!» во всех 
концах Америки вчера начались мас
совые демонстрации протеста против 
агрессии Соединенных Штатов во 
Вьетнаме.

Самая крупная демонстрация про
теста началась в Беркли (Калифор
ния). Через Беркли проходят соста
вы с американскими солдатами, ко
торые затем морем направляются во 
Вьетнам. Здесь, на стадионе, на ми
тинг собралось пять тысяч человек, 
среди которых студенты и препода
ватели Калифорнийского универси

тета, рабочие, представители самых 
различных слоев населения. В их 
руках транспаранты, на которых на
писано: «Мы не хотим войны во 
Вьетнаме!», «Прекратите убийства 
во Вьетнаме!», «Верните наших пар
ней домой!» Демонстрация в Беркли 
началась, несмотря на категориче
ское запрещение властей, угрожав
ших ее участникам арестами и судеб
ными расправами. В город брошены 
усиленные наряды полиции и отряды 
национальной гвардии.

Вчера ночью многочисленная де
монстрация с факелами прошла семь 
с половиной миль из Беркли в Ок
ленд, где формируются подразделе
ния американских войск, направляе
мых на войну во Вьетнам.

Массовая демонстрация протеста 
против грязной войны во Вьетнаме 
состоялась в Чикаго. Более тысячи 
человек приняло участие в демонст
рации в Клермонте. Б Портленде

(штат Мэн) у призывных участков 
вчера были выставлены пикеты. Пи
кетирование этих участков прошло 
под лозунгами: «Прекратите призыв 
в армию для войны во Вьетнаме!», 
«Немедленно выведите наши войска 
из Вьетнама!».

Сегодня в ста городах Соединен
ных Штатов будут проходить новые 
массовые демонстрации протеста. 

Они состоятся, в частности, в Ва
шингтоне, Бостоне, Детройте, Лос-Ан- 
желосе, Филадельфии, Миннеаполисе, 
Питсбурге и многих других городах 
страны. В Нью-Йорке ожидается 
15-тысячная демонстрация протеста.

Волна массовых демонстраций, 
прокатывающаяся по США, свиде
тельствует, что все больше и больше 
простых американцев осуждают 
агрессивный курс американского 
правительства и требуют немедлен
ного прекращения кровавой войны 
против вьетнамского народа.

Министр иностранных дел Кубы 
Рауль Роа подчеркнул, что Соеди
ненные Штаты подрывают Орга
низацию Объединенных Наций 
своими действиями, противореча
щими Уставу. Подтверждением 
этому, сказал он, являются интер
венция-.США в Доминиканской 
Республике, бомбардировки терри
тории ДРВ, война против народа 
Южного Вьетнама, резолюция па
латы представителей конгресса 
США о «праве» на одностороннее 
вмешательство в дела стран Ла
тинской Америки, поддержка аме
риканским империализмом порту
гальских колонизаторов и южно
африканских расистов.

Генеральная Ассамблея, продол
жал Рауль Роа, должна подтвер
дить право народов на самоопреде
ление и принцип невмешательства, 
настоять на уходе США из Вьет
нама.

Правительство Кубы, указал Ра
уль Роа, полностью поддерживает 
внесенный Советским Союзом на 
рассмотрение XX сессии проект 
декларации «О недопустимости 
вмешательства Но внутренние дела 
государств, об ограждении их не
зависимости и суверенитета».

Делегат Кубы высказался за со
зыв-Всемирной-. конференции по 
разоружению с участием всех го
сударств,, потребовал ликвидации 
американских военных баз в Гуан
танамо, Пуэрто-Рико и зоне Панам
ского канала и восстановления 
прав КНР в ООН.

Последним в общей политиче
ской дискуссии выступил замести
тель министра иностранных дел 
Саудовской Аравии Омар Саккаф.

ПАВЛОДАР. (По телефону). В
субботу на стадионе «Машино
строитель» состоялся очередной 
матч на первенство страны по фут
болу среди мастеров класса «Б» 
шестой зоны. Хозяева поля — 
команда «Иртыш» принимала од
ного из лидеров зоны—томскую 
команду «Торпедо». Игра началась 
атаками павлодарцев. Они и от
крыли счет, примерно, на пятнад
цатой минуте. 1:0. Успех хозяев 
поля не обескуражил гостей. Они, 
показав красивую игру, предпри
нимают серию атак и скоро скви
тывают гол, а затем и выходят впе
ред. Первая половина игры закан
чивается со счетом 2:1 в пользу 
Томска.

Второй тайм снова начался ата
ками футболистов «Иртыша». Од-

Запуск новой ракеты
НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). 

С мыса Кеннеди вчера произведен 
запуск ракетной системы «Ти- 
тан-Ш С» для проведения ряда 
экспериментов, связанных с созда
нием военных пилотируемых и 
непилотируемых орбитальных 
лабораторий.

Основная цель запуска — отра
ботка техники многократного вклю
чения и выключения двигателя 
третьей ступени, выведенной на 
орбиту искусственного спутника 
Земли. После вывода третьей сту
пени на орбиту с нее предполагает
ся запустить три спутника на са
мостоятельные орбиты.

Требование о созыве 
Совета Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). 

По поручению Организации афри
канского единства министры иност
ранных дел Либерии, Мальгаш- 
ской Республики, Сьерра-Леоне и 
Туниса потребовали вчера сроч
ного созыва Совета Безопасности 
для рассмотрения двух вопросов: 
об африканских территориях, окку
пированных Португалией, полити
ка апартеида в ЮАР.

Сбито 658 самолетов США
ХАНОЙ. Американская авиация 

вновь вторглась 16 октября в 
воздушное пространство ДРВ в 
районе провинции Куангнинь. По 
предварительным данным, сбит 
один самолет и повреждено много 
других. Захвачен в плен американ
ский пилот. Всего с 5 августа 
1964 года над Северным Вьетна
мом сбито 658 американских само
летов.

*.*
По предварительным данным, 

опубликованным агентством «Осво
бождение», за семь месяцев — до 
30 сентября текущего года—пат
риоты Южного Вьетнама вывели 
из строя около 5,000 американ
ских солдат.

П Л А Т Н Ы Е
Г О Л О В О Р Е З Ы

ПАРИЖ, 15 октября. (ТАСС). Из
Испании в Конго 2 6  сентября были 
направлены части испанских наем
ников, сообщает корреспондент 
агентства ЮФИ из Мадрида.

Каждому завербовавшемуся наем
нику выплачивается ежемесячно по 
60  тысяч песет.

НАМЕРЕНИЯ ЧОМБЕ
ЛОНДОН. Чомбе публично объ

явил о своем намерении продол
жать борьбу за власть — такова 
главная тема сообщений. Посту
пивших сюда из Леопольдвиля. 
Чомбе объявил, что руководимая 
им партия «КОНАКО» будет голосо
вать в парламенте против доверия 
новому правительству. Он подчерк
нул, чю намерен оставаться в Лео
польдвиле и привести свою партию 
обратно к власти.

(ТАСС).

Н О В Ы Й  М А С Т Е Р  
Н А  С Е  Л Е

на из них увенчалась успехом. 
Счет становится 2:2. Но ничья не 
устраивает томичей. Они, играя 
слаженно и корректно, предприни
мают штурм ворот павлодарской 
команды. До конца тайма им уда
лось забить три гола и добиться 
важной Для себя победы с крупным 
счетом 5:2

Т. ШЕВЧЕНКО, 
сотрудник павлодарской газе
ты «Звезда Прииртышья».

Приводим результаты  д р у ги х  мат
чей, состоявш ихся в последние дни  
ид полях »6i:Wi «А нгара» (И р кутск)
— «Торпедо» (Рубцовой) — 1:2;
«Старт» (А нга оск) — «Темп» (Барна
ул) -  1:1, «Арм еец* (Улан-Удз) — 
«Сибсельмаш» (Н овосибирск) — 0:1 з
«Ангара» (И р кутск) — «Темп» (Бар
наул) — 1:2; «Восток» (Усть-Кам ено
горск) — «М еталлург» (Н овокузнецк)
— 7:0; «Авангард» (Комсомольск) — 
«Амур» (Благовещ енск) — 2 9 ; «За- 
байналец» (Чита) — « Л уч* (Владиво
сток) — 2:0; «Л дком отив» (Красно
яр ск) — «С тарт* (А н га рск) — 1:1; 
«Ш ахтер* (П рокопьевск) — «Х им ии*  
(Кемерово) — 1:0.

С равнительно недавно спортивная 
общ ественность области тепло позд
равляла банчарско го  спортсмена то
каря  отделения «С ельхозтехники» 
А натолия Свирина с присвоением ему 
первом у из наш и х сел ьски х  спортсм е
нов звания мастера спорта по тя ж е 
лой атлетике . А  на днях в област
ном совете спортобщ ества «Урожай» 
получили новое радостное известие. 
Федерация л ы ж н о го  спорта  СССР 
присвоила звание мастера спорта 
по лы ж н ы м  гон кам  одном у из ста
рейш их спортсменов общ ества лесо- 
зубу из П арабельского леспромхоза 
Тетру Новосельцеву. Это — второй 
мастер спорта СССР в то м ски х  селах.

В. МИТРОХИН.
V

НА СНИМКЕ: П. Новосельцев.
Фото автора.

Ч е м п и о н к е  
пришлось сдаться

РИГА, 17 октября. (ТАСС). Нона 
Гаприндашвили после домашнего 
анализа признала свое поражение в 
10-й партии шахматного матча с Ал
лой Кушнир.

Этой победой Алла Кушнир не
сколько улучшила свой пассивный 
«баланс». Счет матча—6,5:3,5’в поль
зу Ноны Гаприндашвили.

Туристы ищут 
ориентиры

Состоялись вторы е осенние город
ские  соревнования По спортивном у 
ориентированию . На протяж ен и и  во
семнадцати (для ж ен щ и н  — девя
ти) килом етров надо было преодо
левать н руты е  обры вы , р уч ьи , овра
ги, заболоченные участии , завалы 
бурелома. Отлично орие нти руясь  на 
м естности, тур и ст  Обязан был дви
гаться точно  по  заданной линии , пет
ляю щ ей от одного контр ольного  п у н к 
та н д ругом у. Р асположение к о н т 
рольны х П унктов на нарте не обозна
чалось. На ф иниш  у ч а стн и к  сорев
нований должен был принести  На 
нарте визы  судей со всех кон тр оль 
н ы х п ун кто в .

Через тр и  часа ком анды  начали 
ф иниш ировать. Кубой областного со
вета по тур и зм у  завоевали спортсм е
ны  поли техни че ско го  и нсти тута . Сре
ди м у ж с ки х  ком анд  победила вторая 
команда ТЛИ, среди Ж енских — пер
вая команда ТИРиЭТа. В личном  пер
венстве дипломы завоевали Сидоров, 
Н и ки тин  (ТИРиЭТ), Таранцев («Труд»), 
Болотина («Труд»), Х м елинская, 

(ТИРиЭТ).

3:1
КОПЕНГАГЕН, 17 октября.

(ТАСС). Футболисты сборной СССР, 
выиграли в воскресенье в Копенга
гене у национальной команды Да
нии — 3:1. После этой победы в 
отборочном матче чемпионата ми
ра советские футболисты набрали 
10 очков и независимо от исхода 
последней встречи с командой 
Уэльса 27 октября получили право 
летом 1966 года выступать в фи
нальной части чемпионата мира на 
стадионах Англии.

Наша команда — восьмая, про
бившаяся в число шестнадцати 
сильнейших. До этого «путевки» В 
Англию получили сборные Брази
лии, Англии, Аргентины, Уругвая, 
Мексики, Чили и Венгрии.

ХРОНИКА

Президиум Верховного Совета 
РСФСР освободил тов. Воронова 
И. Е. от обязанностей заместителя 
Председателя Совета Министров 
РСФСР в связи с переходом на 
другую работу.

ИЗВЕЩЕНИЯ

20 октября, в 7 часов вечера, в
обллектории состоится первое за
нятие народного университета
международной жизни. Темы: 
«Международное положение
СССР». (Лектор общества «Зна
ние» Литвинов П. Ф.), «Италия се
годня». (Лектор — кандидат тех
нических наук Кочегуров В. А.).

V
21 октября в Доме политиче

ского просвещения начинает рабб- 
ту популярный лекторий по вопро
сам международных отношений» - 
Лекцию на тему: «Международное 
положение СССР» читает лектор 
обкома КПСС т. Литвинов.

Начало занятий в 18 часов.
V

21 октября с. г., в 7 часов вече-. 
ра, в помещении Дома ученых про
водится первое занятие народного 
университета изобразительного ис
кусства по теме: «Виды и жанры 
изобразительного искусства». Чи
тает кандидат исторических наук 
Боженко Л. И.

ПОГОДА
19 октября по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, осадки в виде мокрого 
снега, по юго-восточным районам 
без осадков, ветер юго-западный, 
5—10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 5 — 10 градусов теп
ла.

20—21 октября — облачно с 
прояснениями, местами осадки, ве
тер юго-западный, 5 —10 Метров в 
секунду, температура ночью 6Т 
4 градусов мороза до 1 градуса те
пла, днем — 5 — 10 градусов теп
ла, в конце срока—0 —5 градусов 
Тепла.

Наумаи
Р. БУХТАРЕНКО.

Ф у т б о л ь н ы й  с е з о н  з а к р ы т
Свыше г.яти месяцев продолжался в Том ске ф утбольный сезон. Б Иг

рах д етски х  и ю но ш ески х  ком анд, моманд те хн и кум о в . Вузов, спо ртивн ы х 
общ еств >. ведомств приняло участие более 1.500 ф утболистов. На Днях со
стоялось закры тие  ф утбольного сезона среди взрослы х ком анд  г . Томска. 
В эстафете 11X100 метров сильнейш им и оказались ф утболисты  ком анды  
«М еханизатор». В финале и гр  на п р и з  за кр ы ти я  сезона встретились ко м а н 
ды «Мотор» и «М еханизатор». Время истекло, а итогом  и гры  была нулевая 
ничья. В соответствии с положением , и гр окам  обеих ком анд было Предо
ставлено право пробить 
вы полнили эго  испы тание 
достигли  ц е л и ^Т а н и м  образом, 
вы игран  ком андой «Мотор».

о. А н д р е е в .

: положением , игронам  ооеих ком анд оы ло предо- 
по  одному 11-метровому удару. Наиболее удачно 1ие ф утболисты  «М отора», ш есть ударов ко то р ы х  

бразом, пр и з  за кр ы ти я  ф утбйльного сезона был

С р е д и  с и л а ч е й  Р о с с и и
В М оскве, на Всесоюзной вы ставке  достиж ений  народного хозяйства, за

кончился всероссийский  ко н ку р с  сел ьски х  СйЛачвй»гиреВИнов, Среди соро
ка  сборны х ком анд краев, областей и автоном ны х ресЛублин Р оссийской  
Ф едерации в этих  соревнованиях участвовала и ком анда Том ской  области. 
Она заняла двенадцатое место. Член нашей сборной В иктор  П ервмитин из 
Каргаска  занял второе место в своей аёсойбй категории  и получил се
ребряную  медаль.

В: ВЛАДИМ ИРСКИЙ.

☆

8  Конго (со Столицей в Лео
польдвиле) повстанцы продолжа 
ют сражаться. Южная и северная 
группы чомбовсЯих войск, воз
главляемые наемниками Уиксом и 
Хором, несут серьезные потери.

Печать сообщает о том, что в 
ряде мест повстанцы переходят в 
контрнаступление.

НА СЙИМКЙ; повстанцы в 
джунглях.

(Фото Камера П ресс— ТАСС).

&

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

1S октября — «Денис Давыдов»,
20 октября — «Денис Давыдов».

Начало спектаклей — в 19 чА6. 
30 лин .

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Любимая» — 9,
10 55, 12-50, 14 45, 16-40, 18-35,
20-30, 22-25.
Малый зал — «Новый Д он-Ж уан*
— 9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-56.
18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Горизонт*» 
«Киноальм анах» Ns 1 за 1965 гбД
— 10. 11-05, 12-10, 13-15, 14-20,
15-25. 16-30, 17-35, 18-40, 19-45.
20-50, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал -—«Новый Дон-Ж уан»
— 9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50.
18-40, 20-30, 22-20. Дети до 16 лёт 
Не допускаются.
Зеленый зал — «Любимая» —
12-40, 14-20, 16, 17-10, 19-20, 
22-40. Дети до 16 лет не дойу- 
скаются.
Для детей — «Сназна о Мальчи- 
ш е-Кибальчиш е» — 9-30, 11-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Л ю бимая»—9-40,
U-15, 12 50. 14-23, 16, 17-35. 19-10, 
20-45, 22-20.
Малый зал — «Новый Дон-Ж уан»
— 10. 11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18-55, 20-40, 22-25.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Свет далекой звезды» (две се
рии) — 15, 17-40, 20-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Помни, Каспар!» — 15-30,
17-20, 19-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «М узы канты  одного полна»—
15, 17, 19, 21. На удлиненном Ав
ансе демонстрируется фильм 
«Верховина, мати моя».

«ПИОНЕР»
«От семи до двенадцати» -*■

10. 11-40, 13?20, 15. 16-40, 18-26. 
20. 21-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 19 октяб ря  

18.30. «Правда лю бви». Страницы 
творчества поэта Василия Ф едоров*. 
18.60. Очерки «П ознаком ьтесь, ВДНХ» 
и «Ногда кончается  смена». 19.10. 
Экран — школьникам. 20.10. Выпол
няем реш ения сентябрьского  Пленума 
ЦК КПСС. «Взят верный курс» . Рае- 
сказы вает главный инженер завода 
«Сибалектромотор» Н. К. Горулев. 
20.30. Маленький концерт. 20.40. Те
левизионные новости. 21.00. КинбрО- 
ман «Ж ивые и мертвые» (первая В*> 
рия).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ! 10 октября 1 9 6 5  года.!

Ч и т а т е л я м  о  н а ш и х  п л а н а х

я н

ЖДЕМ 8 0 .0 0 0  СОВЕТОВ
IlflllllllllllllllllllllllllllllllilllilllllirilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllliliillllKlllllllllliiiKKiKi

В 1 2  часов ночи де
журный печатник на
жинает красную кнопку 
—  ротационная машина 
сбавляет ход и замирает.

—  Стоп! —  передается по цепочке в приемный зал, где ровными 
пачками лежат еще не упакованные 80 тысяч экземпляров газе
ты «Красное знамя». (Заметим, что на печатание тиража одного но
мера уходит 8 рулонов бумаги по 28 0  килограммов каждый. Это це
лая грузовая автомашина!).

Утром в половине шестого рейсовые автофургоны «Союзпечати» 
увозят газеты в почтовые отделения, на аэродром и железнодорож

ный вокзал.
Сегодня вы получили очередной номер газеты «Красное знамя». 

Обратите внимание на две строчни под ее названием: «Газета осно
вана 1 июня 1 9 1 7  года».

Через два года газета «Красное знамя» отметит свое 50-летие. 
Не дожидаясь прихода^ этой красной даты, журналисты редакции 
полны желания уже сейчас, сегодня делать газету более интересной,

содержательной и нуж 
ной многотысячной ар
мии ее читателей.

Конечно, невозможно 
в деталях обрисовать ли

цо газеты на будущий, 19 6 6  год. Новости, события, герои, авторы—  
вот что определит ее содержание. Но что-то обещать мы можем ужа 
сегодня. И  главное— никогда не поздно и всегда полезно посовето
ваться с читателями, внести их коррективы в редакционные планы на 

будущее. Если каждый читатель даст хотя бы один совет, назовет, по 
его мнению, одну важную тему, то таних предложений будет 80
тысяч. А  что такое 80 тысяч, станет ясно, если мы напомним, что 

именно такое число писем мы получили за предшествующие пять 
лет.

Д А В А Й Т Е  О Б М Е Н Я Е М С Я  М Н Е Н И Я М И . К А К О Й  ВЫ  Х О Т И Т Е  В И 
Д Е Т Ь  С ВОЮ  О Б Л А С Т Н У Ю  Г А З Е Т У  В Б У Д У Щ Е М  ГО Д У?  О Т Л О Ж И Т Е  
Н А  М И Н У Т К У  В А Ш И  Д Е Л А  И У Д Е Л И Т Е  В Н И М А Н И Е  Н А Ш Е Й  
П Р О С Ь Б Е-

ШЁ
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Ш Ш Ш Ш Ш И щ В т ш ш ш ш Ш

Ш Ш Ш ш

Я Ш И рШ: •' ■ . ^

А й *

щ ш ш ■ Ш й

Н А М  Д О Р О Г  С Т Р О Й  Г А З Е Т Н О Й  Л И Р Ы
Ярослав С М Е Л Я Н О В

Газетной очереди лица 
всегда достоинства полны

Под фонарем, на перекрестке, 
Ю н цу влюбленному под стать,
Я  у вечернего киоска 
Люблю газеты ожидать.

Они сегодня запоздали.
Но расходиться —  не расчет, 
И очередь, как и вначале,
Не убывает, а растет.

Здесь нет азарта, нету давки 
И  жадных зайчиков в глазах, 
Как вдоль мосторговских

прилавков
И  в рыночных очередях.

На зимней площади столицы 
Иль ка окраине страны 
Газетной очереди лица 
Всегда достоинства полны. 

Стоят в значительном покое,
От суетности в стороне,

Старуха грузная с клюкою, 
Мужчина в шляпе и пенсне. 

Пацан ■> лиловых брюках
лыжных

И  в ботах с пряжками
старик.

Мне хорошо стоять средь
ближних,

Я  к ним, кан свойственник, 
привык.

Т у т , словно бы в каком-то классе, 
Отчетливая тишина,
Одно молчащее согласье, 
Сосредоточенность одна.

Нам дорог строй газетной 
лиры,

Ее  торжественность и прыть. 
Перед лицом всеобщим мира 
Негоже мелочными быть.

На этом снимке наш корреспондент' Э. Стойлов запечатлел 
газетный киоск около центрального почтамта. Здесь и мы, жур
налисты, часто выстаиваем утренние ,спереди. Нас тоже печа
лит тот факт, что уже утром, когда поток идущих на работу еще 
не иссяк, в окошке киоска появляется аншлаг: «Газета «Крас
ное знамя» продана».

Винят киоскера, звонят в редакцию. Но,киоскер не виноват, 
редакция не даст утешительного ответа. С будущего года число 
газет, идущих в розницу,, увеличено не будет. Самый надежный 
выход — оформить подписку. И тогда ваше утро не будет за
нято поисками свежих новостей: их вам принесут на дом. Торо
питесь: последний срок подписки — 25 ноября, на месяц рань
ше, чем в прошлом году.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО БЫТ
Т а ко го  специального  раздела у  нас еще не было. Но он скоро  б у

дет. Чтобы представить ха р а кте р  новой руб р и ки , достаточно позна
ко м и ться  с рядом тем из наш его  плана. Берем наугад.

Д и р е кто р  завода и бы т. Один день слесаря дом оуправления. Кто 
готови т м астеров дам сного зала? П ро ка т  на селе. К ол хо зн и к решил 
по стр ои ть  дом. И щ у нян ю . Город и ф онтаны . Кто отрем онтирует 
нвартиру? Х русталь на столе. Эстамп в наш ей ном нате. Б анк и быт. 
КБО в леспром хозе.

ПОСКОЛЬКУ НОВАЯ РУБР И КА  КАСАЕТСЯ БУКВАЛЬНО КАЖДОГО 
НАШ ЕГО ЧИТАТЕЛЯ, МЫ РАССЧИТЫ ВАЕМ НА ОБИЛЬНУЮ - ПОЧТУ. 
ЖДЕМ В АШ  ДОБРЫ Й СОВЕТ И ПОЖЕЛАНИЯ. О ХОРОШИХ НОВИН
КАХ И Н АЗРЕВШ И Х ПРОБЛЕМАХ БЫ ТА ПИШ ИТЕ НАМ С ПОМЕТ
КОЙ «ЧЕЛОВЕК И ЕГО БЫТ».

т т у с  У В Л Е К А Т Е Л Ь Н Ы Х
1  и  р а с с к а з ч и к о в
Т а к будет назы ваться новы й раздел в нашей газете. Его девиз: «О 

любимом деле—увлекательно». Члены кл у б а — 80 ты сяч  читателей 
«Красного  знам ени».

О чем рассказы ? Только  об увиденном , переж итом , хорош о зна ко 
мом. Н априм ер, к а к  бы хотелось усл ы ш зть  я р ки й , бесхитростны й  
рассказ о творческом  пути  актера ! Конечно, нз  уст  сам ого артиста . 
Его первая роль, переж ивания на сцене, провалы  и признание ... 
Мысли об и скусстве  видеть. О зрителе и о многом  другом , что свя
зано с его проф ессией. Разве это не увлекательно?

А  р а сска з  о своем лю бим ом  деле рабочего-умельца, ученого , уч и 
теля? В газету  просятся  сотни  интер есн ей ш их случаев из п р а кти ки  
адвоката, че ки ста , врача-психопатолога ! Поводом для увлекатель
ного повествования м огут  п о сл уж и ть  библиограф ическая редкость, 
охота на медведя, миф о сущ ествовании  черной розы , споры  о теле
патии , о п ы ты  в лабораториях вузов . А  вот еще интересны е темы — 
повар о п р я н о стя х  и специях, первы й  тр а кто р  на том ско й  Земле, 
н а к  на Том ском  электром еханическом  заводе отливались па м ятни ки  
Б атенькову и Лебедеву, часовщ ик о своей проф ессии, эволю ция 
н аркоза .

Мы охотно  предоставим слово наЖдом>. к то  захочет вы ступи ть  в 
нашем клубе , независим о от рода его деятельности, возраста и ли
те ратурн ого  опы та . Даже если автор не см ож ет сам написать о пере
ж и то м , вы ход есть. Дайте знать  — редакция выш лет своего коррес
пондента. Мы надеемся ш и ро ко  использовать ли те ратурн ую  запись. 
К  р а с с ка зч и ку  остается единственное требование — увлекательно 
поведать о самом интересном  в ж и зн и  и работе.

И так, ко м у  первое слово? Все названны е темы вакантны е. Ждем 
заявок! Ждем увесисты е кон верты  с пом еткой  «Клуб  увлекатель
н ы х ра сска зчиков» .

П Р Е Д Л А Г А Й Т Е — П Р И Н И М А Е М !
-  П Я Т Ь  И Н Т Е Р В Ь Ю  С  К О М М Е Н Т А Р И Я М И

ЭКОНОМИКА. ПЛАНИРОВАНИЕ. УПРАВЛЕНИЕ

В. ЯРОСЛАВЦЕВ, 
директор объединения пред

приятий строительных материа
лов треста «Томскстрой».

Я постоянный читатель газеты 
«Красное знамя». Каждый 1 день, 
разворачивая свежий номер, ищу 
в нем что-то новое, интересное. 
Больше всего меня привлекает 
экономика. Статьи на экономиче
ские темы газета стала публико
вать чаще. Это хорошо. Но не все 
они равноценны. И мне кажется, 
на страницах газеты пока, не хва
тает мыслей по совершенствова

нию управления промышленно
стью. А ведь это целая наука — 
организация и управление. Как 
она развивается на предприятиях 
Томска? Хотелось бы быть в курсе 
этих вопросов.

При всей моей увлеченности 
экономикой, мне не Чужды искус
ство и литература. Хотелось бы по 
крайней мерь три раза . в неделю 
видеть в газете подборки стихо
творений, рассказов, рисунков, 
странички литературы и искусст
ва. Не надо бояться в газете и 
смешного. Юмора пока мало. В

субботу и воскресенье хочется по
читать не только об экономике. 
Газета в эти дни должна быть осо
бенно интересной. Впрочем, толь
ко ли в воскресенье и субботу?

В нашей редакции тоже есть 
горячие ревнители экономиче
ских тем. Читатель, наверное, 
обратил внимание на новые руб
рики, появившиеся на первых 
страницах газеты в нынешнем 
году: «Раздумья экономиста», 
«Экономику—на первый план», 
«Хозяйствовать разумно, бе

режливо», «ОТК «Красного зна
мени», «Томским изделиям — 
высший класс». Эти и другие 
традиционные рубрики газеты 
были посвящены вопросам эф
фективности промышленного 
производства, технического про
гресса на предприятиях области.

1966 год будет годом упорной 
борьбы за дальнейшее совер
шенствование производства. 
ГАЗЕТА ПОСТАРАЕТСЯ ПО
ДРОБНО РАССКАЗАТЬ, КАК 
ПРОВОДЯТСЯ В ЖИЗНЬ РЕ
ШЕНИЯ СЕНТЯБРЬСКОГО

ПЛЕНУМА ЦК КПСС О ПЕ
РЕСТРОЙКЕ СИСТЕМЫ УП
РАВЛЕНИЯ ПРОМЫШЛЕН
НОСТЬЮ, СОВЕРШЕНСТВО
ВАНИИ ПЛАНИРОВАНИЯ И 
УСИЛЕНИИ СТИМУЛИРОВА
НИЯ ПРОМЫШЛЕННОГО 
ПРОИЗВОДСТВА. На страни
цах газеты появятся новые, кон
кретные и целеустремленные ру
брики: «С новых мощностей — 
наибольшую отдачу», «За на
учную организацию труда», 
«Опыт умелого планирования», 
«Трибуна,новатора».

-ИНТЕНСИФИКАЦИЯ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА
В. ГОЛОВИН,

главный агроном областного 
управления сельского хозяйства.

В последнее время мы, работ
ники областного управления сель
ского хозяйства, поддерживаем 
тесную свчзь с журналистами 
«Красного знамени». Поэтому 
удачи и промахи в освещении 
жизни тружеников села мы при
нимаем близко к сердцу. Остро, 
оперативно освещала в нынешнем 
году' газета ход сельскохозяйст
венных кампаний.

О недостатках. Первый из них, 
на наш взгляд, заключается в том, 
что газета, отображая многообраз
ную жизнь тружеников сел, огра
ничивает себя в выборе адресов 
своих критических корреспонден
ций. И не только критических, Как 
правило, корреспонденции посту
пают в редакцию из одних и тех 
же населенных пунктов (за незна
чительным исключением ).

Надо больше писать, о людях се
ла, писать от сердца, чтобы чита
теля за душу брало. О сельских 
профессиях надо рассказывать

так, чтобы читателю самому захо
телось поработать на ферме, в по
ле, в кузнице.

***
На днях в нашей газете была 

опубликована зарисовка о дояр
ке Зоркальцевской фермы сов
хоза «Рыбаловский» В. С. Моз
га левой. В этом году она реши
ла надоить по 4 тысячи литров 
молока от коровы. Три с полови
ной тысячи уже надоено. В 1966 
году Валентина Семеновна хо
чет взять рубеж 5 тысяч литров!

Приятно писать о таких заме

чательных людях. Очерки и за
рисовки о передовиках сельско
хозяйственного производства не 
раз украшали страницы нашей 
газеты. Но мы согласны с кри
тикой в наш адрес: в сельскохо
зяйственных материалах, дейст
вительно, еще не хватает душев
ности.

ОДНИМ ИЗ ГЛАВНЫХ НА
ПРАВЛЕНИИ ДЛЯ РЕДАК
ЦИИ В СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТ
ВЕННОЙ ПОЛИТИКЕ ОСТА
ЮТСЯ РЕШЕНИЯ МАРТОВ
СКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС:

ВОПРОСЫ ИНТЕНСИФИКА
ЦИИ В ЖИВОТНОВОДСТВЕ И 
ПОЛЕВОДСТВЕ. А это значит, 
и в этом мы выражаем полную 
солидарность с главным агроно
мом облсельхозуправления, что 
газета должна (и будет!) еще 
более глубоко и последователь
но вникать в суть сельскохозяй
ственной экономики. В планах 
редакции — расширение автор
ского актива, поиски новых ин
тересных тем, адресов, героев 
будущих очерков, репортажей 
и корреспонденций.

СТИЛЬ ПАРТИЙНОГО РУКОВОДСТВА

В ПАРШИН,
секретарь Ленинского райко

ма КПСС г. Томска.
На состоявшемся недавно пле

нуме райкома партии, говоря о 
роли, руководителей в воспитании 
коллектива, я упомянул в докладе 
добрым словом и редакцию газе
ты «Красное знамя». Газета — 
наш хороший помощник: материа
лы, опубликованные в последнее 
время о стиле работы руководя
щих кадров ряда предприятий

района, помогли аппарату райко
ма лучше представить себе поло
жение в партийных организациях 
этих предприятий. За это газете 
спасибо.

Хотелось бы увидеть на страни
цах нашей газеты подробный ана
лиз опыта работы: той или иной 
партийной организации.

И еще. Нам и вам, партийным 
работникам и журналистам, надо 
чаще встречаться. Ведь мы делаем 
одно дело. Пожеланием этой коор
динации усилий я и хотел бы за
кончить интервью.

Предложение Владимира Ле
онтьевича Паршина координи
ровать усилия газеты и партий
ных работников редакция охот
но поддерживает. Год назад у 
нас создан отдел партийной жиз
ни. С тех пор почти в каждом 
номере в левом углу второй 
страницы стали появляться ма
териалы под рубриками: «Пар
тийная жизнь» и «Рассказы о 
коммунистах». Новые формы и 
методы партийной работы в пер

вичной организации стали глав
ным объектом внимания нового 
отдела. Коммунисты города и 
села подняли на страницах га
зеты ряд актуальных вопросов 
внутрипартийной работы. Очер
ки о богатом духовном мире ком
муниста, его беззаветной предан
ности делу партии и всего наро
да вызвали хороший отклик сре
ди читателей. Заботы отдела 
партийной жизни на 1966 год — 
те же, что и у областной партий
ной организации. ПРЕЖДЕ

ВСЕГО — СДЕЛАТЬ ДОСТОЯ
НИЕМ ВСЕХ ЛУЧШИЙ ОПЫТ
п а р т и й н ы х  о р г а н и з а 
ц и и  ПО ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ 
РЕШЕНИИ СЕНТЯБРЬСКОГО 
ПЛЕНУМА ЦК КПСС. В 1966 
году газета расширит геогра
фию партийной тематики. Боль
ше внимания будет уделяться 
работе коммунистов школ, ву
зов, учреждений. Значительно 
увеличивается круг вопросов, 
связанных с деятельностью 
групп содействия госпарткон- 
тролю.

ЧУТКОСТЬ. ДЕЛОВИТОСТЬ. КОНТРОЛЬ

А НЕХОРОШЕВА, 
швея цеха № 2 Томской швей

ной фабрики.
Мое самое первое пожелание 

газете — активнее бороться за 
выполнение планов по строитель
ству жилья и учреждений быта. 
Недавно я причла в газете 
несколько хороших, резких мате
риалов о недостатках в строитель
стве жилых домов, о злоупотреб
лениях при распределении новых 
квартир Но этого мало. Каждый 
метр новой жилой площади надо 
взять под строгий общественной 
контроль строго, открыто нака
зывать бюрократов и чинуш, кото

рые обнадеживают обещаниями и 
тут же О них забывают.

Вопросы быта, .г— а это значит 
настроения человека, г- газета мо
жет решать более действенно, чем 
это было до сих пор. Именно к га
зете обращаются люди, когда им 
надоедает «отфутболивание» в 
разных инстанциях какой-нибудь 
просьбы. Эту веру в печатное сло
во можно сохранить и укрепить 
только чутким, внимательным от
ношением к жалобам трудящихся.

V
Интересна статистика дейст

венности выступлений нашей 
газеты. За пять последних лет 
приняты меры по 18.484 крити

ческим сигналам читателей. На 
5.220 человек, вина которых 
была доказана авторами* писем 
в редакцию, наложены взыска
ния.

ЗАБОТА О ВНЕДРЕНИИ 
ЛЕНИНСКИХ ПРИНЦИПОВ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СОВЕТ
СКИХ УЧРЕЖДЕНИИ— ВНИ
МАНИЕ К ЧЕЛОВЕКУ, ЧУТ
КОСТЬ И ДЕЛОВИТОСТЬ — 
БУДЕТ И ВПРЕДЬ ГЛАВНОЙ 
ЗАБОТОЙ ГАЗЕТЫ «КРАС
НОЕ ЗНАМЯ». «Опасно, бюро
крат!», «На темы морали», «По 
адресу, указанному читателем», 
«Раздумья над письмами», 
«Читатель советует, спорит,

предлагает» и многие другие 
рубрики рождены читательски
ми письмами. В 1966 году ре
дакция надеется расширить 
круг нештатных авторов, кото
рые будут брать интервью, пи
сать очерки и зарисовки по 
просьбе читателей. Одна из руб
рик будет называться «По за
просу депутата».

Рейды, встречи за круглым 
столом, выездные летучки и за
седания будут и впредь состав
ными частями массовой работы 
журналистов. В 1966 году 
редакция берет под особый 
контроль вопросы газификации 
Томска.

Транспорт, торговля, благо
устройство городов и сел, рабо
та предприятий, обслуживаю
щих наш быт, депутатская дея
тельность — тысячи забот у 
журналистов отделов писем и 
массовой работы, советского 
строительства и быта. МЫ НА
ДЕЕМСЯ, ЧТО И ВПРЕДЬ НА
ШИМИ АКТИВНЫМИ ПО
МОЩНИКАМИ В БОРЬБЕ С 
НЕДОСТАТКАМИ БУДУТ ЧИ
ТАТЕЛИ. ЧТО-ТО ЕЩЕ УПУ
ЩЕНО, ЧТО-ТО НЕ НАШЛО 
ДОЛЖНОГО ОСВЕЩЕНИЯ. 
ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ РЕШАТЬ, 
КАК ПОПРАВИТЬ ДЕЛО.

ИДЕОЛОГИЯ. ИСКУССТВО. СПОРТ
И, РАЗГОН,

заведующий кафедрой исто
рии СССР университета, про
фессор, лауреат Государствен
ной премии.

Трудно сказать, что мне не нра
вится в газете. Легче дать поже
лания. Мне кажется, что в нашей 
газете, выходящей в городе вузов, 
должен быть постоянный специ
альный раздел, посвященный жиз
ни высшей школы. Специальный 
раздел вузов и науки на страни
цах газеты обяжет журналистов и 
их помощников искать новые темы, 
адреса, имена и новые формы по
дачи материалов. Разве это не 
оживит газету?

Я одобряю попытки газеты рас
сказать об истории своего края.

В газете, между прочим, стали 
редки очерки. Почти не видно ли

тературных страниц. Считаю, что 
они должны появляться ежемесяч
но. Я хотел бы видеть на страни
цах газеты яркие рассказы о то
мичах, строящих новую советскую 
Сибирь, умножающих ее богатст
ва. Желаю коллективу редакции 
творческих успехов.

V
Предложения Израиля Мен- 

делевича Разгона обсуждались 
всем коллективом редакции. 
Действительно, отдельные уда
чи в отображении многогранной 
жизни вузов города не дают еще 
полного представления о том 
сложном, богатом, насыщенном 
интереснейшими событиями ми
ре, имя которому — Томск на
учный и студенческий.

Разделяем мы мнение Израи
ля Менделевича и о том, что ву

зовская тематика требует по
исков новых форм подачи.

Что касается публикации ху
дожественных произведений, то 
мы — за самую разнообразную 
подачу их на страницах газеты: 
полосами и небольшими подбор
ками. на традиционной «Литера
турной странице» и на всех по
лосах, от первой до четвертой.

ЖДЕМ в ГОСТИ ПОЭТОВ, 
ПРОЗАИКОВ, ХУДОЖНИКОВ. 
ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ СОЗДА
ВАТЬ ТВОРЧЕСКУЮ ГРУП
ПУ, СПОСОБНУЮ УДОВЛЕТ
ВОРИТЬ ЧИТАТЕЛЬСКИЙ 
СПРОС НА ХУДОЖЕСТВЕН
НЫЕ ПРОИЗВЕДЕНИЯ.

Что еще нового предполагает
ся в работе нашего идеологиче
ского отдела? Вводится рубри
ка: «Навстречу 50-летию Совет
ской власти». История Совет

ской Родины — это и наша с 
вами история, товарищи. Ярко 
рассказать о славном револю
ционном пути нашей партии и 
народа, о (ероических подвигах 
и буднях коммунистов и комсо
мольцев в период борьбы за 
победу социализма, в годы Ве
ликой Отечественной войны и 
мирного строительства — пер
вейшая задача газеты и ее акти
ва.

ЖДЕМ, ДОРОГИЕ ТОВАРИ
ЩИ, ВАШИ ВОСПОМИНА
НИЯ. Переберите семейные ре
ликвии, старые письма, , пожел
тевшие , фотографии и расска
жите нам о них. ПОМНИТЕ: 
ИСТОРИЯ — ЭТО НЕ ТОЛЬ
КО ТО, ЧТО БЫЛО 50 ЛЕТ 
НАЗАД. ИСТОРИЯ — ЭТО И 
НАШ С ВАМИ ТРУД СОВСЕМ 
НЕДАВНО, ВЧЕРА.

Предполагается завести но
вый большой раздел «Искусст
во и мы». Он будет полностью 
строиться на письмах, рецензи
ях, откликах, репликах и дру
гих всевозможных формах твор
ческого участия читателей газе
ты.

Ряд новых рубрик вводит от
дел информации: «Улица имени 
земляка», «Томичи в экспеди
циях», «Томичи за рубежом», 
«Они несут славу нашего горо
да» (о выпускниках томских ву
зов, работающих в различных 
концах страны), «Таежные бы
ли».

Любители спорта и впредь бу
дут получать оперативную ин
формацию о всех значительных 
событиях в спортивной жизни за 
рубежом, нашей страны и обла
сти.

И т а к ,  в а ш е  с л о в о ,  ч и т а т е л ь !
У довл ет воря ет  ли  вас п р о гр а м м а  р ед а к ц и и ?  Что н адо к  ней добави т ь?

МЫ РАД Ы  КАЖДОМУ ДОБРОМУ СОВЕТУ. ПИШИТЕ НАМ, ЗАХОДИТЕ В РЕДАКЦИЮ.

МЫ УЧТЕМ ВАШ И П Г Е Д Л С Ш 1 ИЯ В ПЛАНАХ НА НОВЫЙ ГОД. \-------------------------------------- --
] Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.
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